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в  первичных партийных органи
зациях области проходят отчетно- 
выборные собрания. Отчеты и вы
боры руководящих органов — важ
ное событие в жизни каждой пер

вичной партийной организации. 
Коммунисты на своих собраниях 
проверяют и критически оценива
ют деятельность избранных ими ор
ганов и руководителей, глубже 
осмысливают свою собственную ра
боту, вскрывают ошибки и недо
статки, намечают пути дальнейше
го осуществления решений партия 
и правительства.

Период, за который будут отчи
тываться руководящие партийные 
органы, характеризуется возрос
шей политической и производствен
ной активностью коммунистов и 
всех трудящихся области в борьбе 
за претворение в жизнь историче
ских решений XXI съезда КПСС и 
задач, поставленных декабрьским и 
июльским Пленумами ЦК КПСС. 
Чтобы успешно решить эти задачи, 
требуется значительно усилить ак
тивность, улучшить всю деятель
ность первичных партийных оргат 
низаций.

Состояние я уровень работы пар
тийных- организаций определяется, 
прежде всего, тем, насколько энер
гично ведется борьба за техниче
ский прогресс на предприятиях, а 
также за выполнение социалисти
ческих обязательств в области 
сельского хозяйства. Поэтому впол
не понятно, что вопросы повыше

ния уровня руководства промыш
ленностью и сельским, хозяйством, 
улучшения организационной и
идейно-воспитательной работы в
массах находятся в центре внима
ния отчетно-выборных собраний.

По-деловому обсудили итоги 
своей деятельности за отчетный 
период коммунисты Томского под
шипникового завода. На собрании 
был дан всесторонний и глубокий 
анализ работы партийной организа
ции, вскрыты причины имеющихся 
недостатков, четко сформулирова
ны очередные задачи. Основное 
внимание .было уделено . осуществ
лению задач, поставленных июль
ским Пленумом ЦК КПСС, обсуж
дению и разрешению таких народ
нохозяйственных задач, как повы
шение ироизводнтель'ности тpyдaj 
внедрение новой техники, комп
лексной механизации и автомати
зации производства, использование 
новых, прогрессивных методов ор
ганизации работ.

Характерной особенностью ооль- 
шинства отчетно-выборных собра
ний является высокая требователь
ность к партийным, советским и хо
зяйственным руководителям. В 
своих выступлениях участники соб
раний подчеркивают необходимость 
с еще большей настойчивостью по
вышать авангардную роль комму
нистов на производстве, улучшать 
идеологическую, воспитательную 
работу в массах, полнее удовлет
ворять возросшие культурно-быто
вые запросы.

Отчетно-выборное партийное соб
рание наиболее полно проявит 
свою жизненную силу и повлилет 
на практические дела в том случае, 
если оно пройдет с должной актив
ностью, если в обсуждении отчет
ных докладов примет участие по

давляющее большинство коммуни
стов, если будет на полный размах 
развернута большевистская крити
ка и самокритика. Между тем, в 
ряде мест допускаются серьезные 
недостатки в проведении собраний. 
Так, в некоторых парторганизациях 
г. Томска собрания проходят при 
неполной явке коммунистов. На
пример, в партийных организациях 
областного управления внутренних 
дел, областного управления мест
ной промышленности, завода рези
новой обуви на отчетно-выборных 
собраниях отсутствовала четвертая 
часть коммунистов.

Деловитость- собрания, его вос

питательное, мобилизующее значе
ние во многом определяются содер
жанием отчетного доклада. В неко
торых организациях на эту сторону 
дела Мало обращается вни.маии.>1. 
Кое-где у партийных бюро, у сек
ретарей парторганизаций не хва
тает духа на острый критический 
доклад.

В отчетных докладах в ряде ор
ганизаций поверхностно, без глу
бокого анализа освещаются вопро
сы производственной деятельности 
предприятий, организаций и учреж
дений, организационно-партийной и 
политической работы партийных 
организаций, слабо отражается ра
бота секретарей, бюро и комите
тов, плохо вскрываются причины 
недостатков и упущений в их дея
тельности. Все это не способствует 
развертыванию критики и самокри
тики и повышению активности кодг- 
мунистов На собраниях. На собра
нии парторганизации томского кир
пичного завода № 10, например, в 
обсуждении отчетного доклада поч
ти не принимали участия рядовые 
коммунисты — рабочие, передови
ки производства.

Отчего происходят эГн недостат
ки? Оттого, что в ряде партийных 
организаций отчетно-выборные соб
рания заблаговременно не готовят
ся, а делается это спешно, скоро

палительно. С такой практикой на
до кончать. Необходимо, чтобы к 
подготовке докладов больше при
влекалось коммунистов, чтобы вся 
организация жила предстоящим 
собранием, чтобы коммунисты за
ранее готовились к выступлениям, 
анализировали работу, сосредото
чивали внимание на недостатках и 
обдумывали практические предло
жения.

Обстановку такой всеобщей при
поднятости призваны создать пар
тийные бюро, горкомы и райкомы 
КПСС. Однако отдельные горкомы 
и райкомы партии не установили 
должного контроля за ходом отчет
но-выборных собраний, мало при
влекают к этой работе членов пар
тийных комитетов, не оказывают 
секретарям первичных партийных 
организаций практической помощи 
в подготовке- и проведении Отчетно- 
выборных собраний.

Долг >партийных - комитетов — 
обеспечить проведение отчетно-вы
борных собраний на высоком орга
низационном и политическом уров
не, позаботиться, чтобы в состав 
партийных бюро и комитетов были 
избраны политически зрелые, ак
тивные коммунисты из числа луч
ших рабочих и колхозников, инже
нерно-технических работников, ак
тивистов. Это является залогом 
еще более теейой связи парторга
низаций с массами, усиления их 
влияния на практические дела.

При проведении отчетно-выбор
ных собраний необходимо сосредо
точить внимание на обеспечении 
строгого соблюдения принципов 
внутрипартийной демократии, нор,м 
партийной жизни, на создании об
становки, способствующей дело
вому обсуждению вопросов пар

тийной работы и развертыванию 
критики и самокритики.

Первой заботой вновь избранных 
бюро и партийных комитетов яв
ляется последдвагельное и настой
чивое претворение в жизнь реше
ний, принятых отчетно-выборными 
собраниями. Необходимо также 
учесть все замечания и предложе
ния, высказанные на отчетно-вы
борных собраниях, разработать и 
провести в жизнь мероприятия по 
их осуществлению.

Нет сомнения в том, что отчетно- 
выборные собрания в первичных 
партийных организациях вызовут 
новый прилив энергии у коммуни
стов, будут способствовать дальней
шему успешному решению боль
ших задач, поставленных XXI 
съездом КПСС и последующими 
Пленумами ЦК КПСС.- О  □  □

С БОРТА „БАЛТИКИ"Б(№Т ТУРБОЭЛЕКТРОХОДА «БАЛТИКА», 12 сентября. Пресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает: Сегодня в 10 часов утра по корабельному времени, миновав мыс Корнуэл, «Балтика» вышла в Атлантический океан. Погода хорошая. Солнечно, свежее дыхание океана дает о себе знать. Упругий ветер срывает с  волн белоснежные шапки брызг. Вода заметно поголубела. Над нашим судном то и дело появляются самолеты. Это зарубежные корреспонденты и кинооператоры наблюдают за ходом «Балтики», фотографируют ее. Приближаясь к Ла-Маншу, Н. С. Хрущев наир'авил телеграммы президенту Франции , генералу де Голлю и премьер-министру Великобритании г^гу Макмиллану. В телеграммах Н. С. Хрущев передал привет и наилучшие пожелания народам Франции и Англии и выразил надежду на сотрудничество с правительствами и делегациями Франция и Великобритании в деле решения жизненно важных проблем, стоящих перед XV  сессией Генеральной Ассамблеи, и особенно в решении проблемы разоружения. Радиостанция «Балтики» приняла ответ г. Макмиллана на телеграмму Н . С. Хрущева. Премьер-министр Великобритании благодарит за послание и заверяет, что правительство Великобритании разделяет надежды на успешный исход XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН и что оно искренне стремится к истинному прогрессу в деле разоружения.Скрылись за горизонтом берега Англии. В 12 часов по корабельному времени (15 часов по московскому времени) корабли, сопровождавшие турбоэлектроход «Балтика», флагами сигналят: «Желаем счастливого плавания». «Балтика» идет прежним куреЬм, а корабли ложатся на обратный курс.Никита Сергеевич Хрущев дает следующую радиограмму командирам кораблей, сопровождавшим «Балтику», офицерами матросам: «Выражаю благодарность за сопровождение, желаю счастливого плавания и благополучного возвращения на Родину. Н. Хрущев, 12 сентября 1960 г.» .Моряки в свою очередь радируют: «Председателю Совета Министров СССР товарищу Хрущеву Никите Сергеевичу. Корабли Краснознаменного Балтийского флота, эскортировавшие «Балтику» в Атлантический океан, возвращаются на Родину. Личный состав кораблей желает вам успешного выполнения вашей благородной миссии. Счастливого плавания, дорогой Никита Сергеевич. Моряки Краснознаменного Балтийского флота».«Балтика» прошла 1.290 миль, впереди у нее 2.960 миль пути через Атлантический океан.
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Д е й л и  э к с п р е с с "БОРТ ТУРБОЭЛЕКТРОХОДА «БАЛТИКА», 13 сентября. На борт турбоэлектрохода «Балтика» на имя Н. С. Хрущева поступила те.чсграмма от редактора английской газеты «Дейли экспресс» с просьбой ответить на ряд вопросов. Ниже публикуются ответы, U. С. Хрущева на вопросы газеты «Дейли экспресс».

Вопрос. Что бы вы хотели передать британской общественности проходя мимо наших берегов?
О твет. Прежде всего я хотел бы передать сердечный привет британской общественности. Как это мы понимаем в Советском Союзе, наше мнение й мнение британской общественности по многим актуальным международным вопросам совпадает. Британская общественность. —  я имею в виду именно общественность в широком смысле слова, —- стоит на позиг днях улучшения отношений между народами, государствами, за ликвидацию состояния холодной войны и достижение договоренности о разоружении. Это поможет обеспечить мэр во всем мире. Мы стоим на этих же позициях. Правда, у зас имеются и другие точки зрения или оттенки в понимапии международных проблем, но, повторяю, я говорю о британской общественности в широком плане, абсолютное большинство ко торой стоит на позициях мира и дружбы. Поэтому я хотел бы пожелать успе.хов общественности вашей страны, пожелать ей не ослаблять усилий в борьбе за мир и дружбу, за мирно сосуществование между государствами. Этого можно достигнуть только путем упорных и целеустремленных действий. Мир и дружба между всеми народами настолько благородная цель, что для достижения этой цели все мы не должны жалеть своих усилий. **
Вопрос. Кац вы расцениваете решение американских властей ограничить ваше пребывание в США районом Манхеттен в Нью-Йорке?
О твет. Вы, г-н редактор, ставите интересный вопрос. Я лично хочу думать, что у нас с вами одинаковый подход к оценке решения, которое объявлено госдепартаментом. Если бы вы считали, что это решение является нормальным и такое ограничение, так сказать, в порядке вещей, то, думаю, вы бы не поставили передо мной этого вопроса. Если же вы его поставили, то, видимо, сами считаете, что такое решение не является разумным. Можно согласиться с вами в этом. Я также думаю, что это не разумное решение. Почему я так думаю, потому что правительство, которое приняло решение об ограничении моих поездок, не руководствовалось, видимо, добрыми пожеланиями в отношении деятельности той организации, на заседание которой я еДу. (Зледо'вательно, это правительство не сочувствует делу урегулирования тех вопросов, которые требуют своего разрешения и которые будут стоять на Генеральной Ассамблее Организации Объединенных Наций.Если бы правительство Соединенных Штатов руководствовалось добрыми намерениями и желанием действительно найти решение неотложны.х и жизненно важных ,для всего человечества вопросов, то оно не захотело бы ставить меня в подобное положение. Такое решение ведь не располагает к лучшему взаимопониманию между страной, которую я представляю, и страной, которую представляет это правительг ство. Мы должны руководствоваться не личными симпатиями и антипатиями к тому или иному лицу, к тому или иному общественно-политическому строю, а должны реально учитывать условия, сложившиеся на нашей планете. Надо исходить из фактического положения вещей и признать, что сегодня капитализм не может ни плечом, ни как-либо иначе сдв'инуть социализм, который укрепился в целом ряде стран и довольно успешно не только развивается, но ‘  и преуспевает в своем развитии по сравнению со старым, капиталистическим строем.,

Это говорит о том, что социалистический строй имеет не только прочное настоящее, но и великое будущее.Дело заключается в том, чтобы найти ответ на вопрос, как государствам жить вместе при сложившихся условиях, когда существуют страны социалистические и страны капиталистические. Для этого надо прежде всего обеспечить мир во всем мире и мирное сосуществование, мирное соревнование стран с различным общественным строем. А чтобы достигнуть этой цели, надо находить пути мирного урегулирования нерешенных международных проблем и обеспечить, насколько это возможно, нормальные отношения между всеми государствами. Надо всемерно укреплять Организацию Объединенных Наций, потому что ООН является таким важнейшим международным органом, в котором представлены государства, принадлежащие как к той, так и к другой системе. Отношение к тому или иному государственному деятелю зависит от многих причин. Конечно, я не требую к себе лично какого-либо особого отношения со стороны американских властей. Но я имею полномочия от своего народа и правительства искать возможности обеспечения мира во всем мире. И я делал и буду делать это со всей настойчивостью. Понятно, что меры, которые, как сообщает печать, собираются принять в отношении меня власти СШ А, не могут быть обоснованы ни идеологическими, ни моральными причинами. Во всяком случае, те, кто намерен принять такое решение, видимо, не руководствовались желанием создать лучшие условия для сотрудничества делегаций на Генеральной Ассамблее ООН с целью решения назревших международных вопросов.
Вопрос. Не желаете ли вы сделать какие-либо замечания по поводу положения в Конго или по какому-либо другому вопросу?

( О твет. Поставленный вами вопрос представляет большой интерес. Это правильно, что вы выдвигаете на первый план вопрос о Конго. Действительно. Конго сейчас занимает умы всех государственных и политических деятелей мира. На отношении к  Конго как на оселке проверяется в настоящее время политика многих стран и в первою голову полит:1ка Организации Объединенных Наций. Как известно решением Совета Безопасности генеральному секретарю ООН г-ну Хаммаршельду поручено сделать все необходимое, чтобы помочь правительству Конго обеспечить независимость и суверенность этого нового государства Африки. Если же проанализировать, как развиваются события в Конго, то, к большому сожалению, следует признать, что генеральный секретарь ООН господин Хаммаршельд не выполняет задач, возложенных на него. Действия г-на Хаммаршельда по существу смыкаются с политикой стран, которые стояли и стоят на позициях колониализма.Видимо, не случайно эти страны довольно громко ратуют за политику, которую проводит г-н Хаммаршельд в отношении Конго. Такая похвала хуже брани. Она показывает, чью руку поддерживает г-н Хаммаршельд. Колонизаторы-империалисты проводят сейчас в Конго политику максимума и нили- мума —  это сохранить за колонизаторами провинцию Катанга, оторвав ее от Конго. Через подставных лиц типа марионетки Чомбе они стремятся проводить ту же политику, которую проводили колонизаторы-бельгийцы и их покровители, делая при этом вид, что Катанга якобы получила независимость. Таков их минимум.Максимум —  это свалить законное правительство Республики Конго, которое проводит действительно независимую национальную политику в интересах как своего . конголезского народа, так и всех африканских народов, борющихся за политическую и экономическую независимость. Взамен этого пра

вительства колонизаторы, конечно, не поставят бельгийцев. Бельгийцы будут там в качестве так называемых незаменимых специалистов, а правительство будет состоять из подставных лиц типа Чомбе, черных по цвету кожи, а по существу из тех же проводников политики колонизаторов.Самое неприглядное в этом деле состоит в том, что свою политику колонизаторы-империалисты проводят руками генерального секретаря ООН г-на Хаммаршельда. И нельзя оказать, что г-н Хаммаршельд этого не понимает. Нет, он это отлично понимает, делает; сознательно в интересах колонизато- ров-империалистов. Но колесо истории нельзя повернуть вспять. Можно попытаться за.чедлить ход этой истории, но рано или поздно колесо истории отбросит тех, кто хватается за спицы, чтобы удержать его на месщв. Народы колониальных стран добьются своего освобождения. В этом им окажут помощь все миролюбивые народы и страны.Советский Союз верен своей ленинской политике, он проявляет не только сочувствие, но и оказывает помощь и поддержку всем народам, борющимся за свое освобождение из-под колониального гнета, за утверждение своей политической и экономической независимости. Каждому должно быть ясно, почему империалисты-колонизаторы проводят такую политику в отношении Конго. Во-первых, они боятся, что завоевание конголезским народом независимости своей страны явится заразительным примером для народов других колониальных и зависимых стран. Во-вторы.х, и это главное, они хотят сохранить за собой эту богатую страну с тем, чтобы по-прежнему грабить ее.Ревностная защита г-ном Хаммаршельдом его предложения о том, чтобы помощь Конго проходила только через ООН, обът ясняется тем же стремлением отстоять интересы колонизаторов. Правительство молодой Республики Конго, его премьер- министр Лумумба, получивший свой пост в результате доверия парламента Конго, не находит поддержки у г-на Хаммаршельда и правящих кругов стран, интересы которых он отражает. Защитники колонизаторской политики называют Патри- са Лумумбу коммунистом. Несостоятельность таких утверждений очевидна. Я бы сказал, что господин Лумумба такой же коммунист, как Хрущев католик. Но если речи и действия Лу- мумбы отождествляются с коммунистическими идеями, то мне как коммунисту это очень приятно. Те, кто пытается представить борцов за национальную независимость коммунистами, вольно или невольно признают, что политика коммунистов отражает интересы и чаяния колониальных народов в борьбе за свою независимость и свободу. Это нам, коммунистам, делает большую честь.Как будут развиваться события в Конго, покажет время. Ясно одно, что народы колониальных стран не ослабят своих усилий, не капитулируют перед колонизаторами. Что же касается политического, социального развития Конго, то сам конголезский народ определит, по какому пути ему идти в будущем. Сейчас как раз наступил решающий момент для выбора правильного направления политики Организации Объединенных Наций. Хочется верить, что предстоящая Генеральная Ассамблея ООН выскажет свое мнение по вопросу о положении в Конго, имеющему огромное значение, что Организация Объединенных Наций будет проводить правильную политику в интересах народов, борющихся за независимость и свободу, а не в интересах колонизаторов. Советский Союз помогал и будет помогать конголезскому народу в его борьбе за независимость, чтобы он смог быстрее покончить с режимом колонизаторов и действительно стал бы хозяином и владельцем всех богатств Республики Конго.СЕГОДНЯ S -й ДЕНЬ УДАРНОГО ДЕКАДНИКА В битве за хлеб равняйтесь на передовиков
На Ш сентября хлеборобы Кожевниковского района убрали 51 процент 

хлебов к плану у наполовину выполнили план продажи хлеба государству
Д невник ударного  ̂

декадникав  прошедшие три дня декадника хорошие темпы работы обеспечили инициаторы проведения декадника —  труженики Кожевниковского района. За три дня декадника они скосили 4.856 гектаров .зерновых культур, что составило 8,8 процента прироста к плану. Хлеба государству за первые три дня декадника кожевниковцы вывезли 1.380 тонн.Хорошие темпы работы набрали бакчарские колхозники. За три дня они скосили 1.203 гектара, что составило больше 13 процентов прироста к плану уборки, а всего в этом районе скошено 60 процентов хлебов. По темпам косовицы бакчарцы обогнали кожев- никовцев и вышли на первое место в области.Несколько усилили темпы косовицы хлеборобы Молчановского района, скосившие за 3 дня декадника 1.344 гектара и давшие 13 процентов прироста к плачу косовицы.В Туганском районе скошгно 2.300 гектаров, что составило больше 8 процентов прироста к плану.Во всех остальных районах темпы уборки урожая возросли незначительно. В Асиновском, Зырянском, Кривошеинском, Пар- бигском, Шегарском прирост к плану уборки составил толь.ко 6— 6,3 процента.Хуже положение с выполнением плана продажи хлеба государству. Значительно поправили дело с вывозкой хлеба государству только рабочие томских совхозов. Они вывезли за три дня 264 тонны зерна —  10,5 процента прироста к годовому плану. От колхозов Асиновского района на .хлебоприемные пункты поступило за первые три дня декадника 238 тонн зерна (3,8 процента к плану), Туганского —  263 тонны (4,3 процента прироста к плану), Шегарского —  520 тонн (3,9 процента прироста к плану).Крайне неудовлетворительно ведут продажу хлеба государству колхозы Зырянского района, 1де за последние три дня вывезено только 302 тонны зерна, что дало только 2,2 процента к плану. В Кривошеинском районе и темпы уборки низкие, и хлеба государству сдано только 85 тонн —  1,8 процента к плану. Еще хуже в Пышкино-Троицком районе. Здесь .хлеба государству за три дня декадника продано только 58 топа —  1,5 процента к плану.

☆  ☆
Без веса и учетаПАРБИГ. (П о телеф ону). Мощные степные корабли-комбайны медленно движутся по полю. В бункер льется непрерывный поток золотистого зерна. —  Хороший урожай овса на этом поле, —  говорит Н. Баев. —  Один круг объедешь, и, бункер полон.—  Центнеров по 15, а то и больше зерна с гектара будет. —  поддерживает своего друга комбайнер А. Пере- пелкйн.Выгрузив зерно в кузов только что подъехавшей автомашины, комбайнеры снова включают комбайны. Они спешат с уборкой, пока выдалась хорошая погода., На землю спустились сумерки, ко росы еще нет, и хлеб хорошо вымолачивается. Работают с включенными фарами. Только в 12 часов ночи комбайны останавливаются.—  За день убрано 24 гектара, eia- молочено 300 центнеров зерна, — сообщает комбайнерам бригадир. —  Хорошо потрудились.Однако этот успех не удовлетворяет комбайнеров.—  Ежедневно можно давать не по полторы, а по две и более норм. Т)ль- ко при этом условии мы сможем j6 - рать урожай вовремя и без потерь,—  говорят они.Работая групповым методом, Н . Баев и А. Перепелкин ежедневно наращивают темпы работы, выпоЛ11я- ют норму на 150— 200 процентов.Освобождающиеся поля сразу же готовятся для пахоты.*— В прошлом году нам не удалось вовремя заготовить достаточно

го  количества сена, не успели мы подобрать и солому, —  говорит бригадир второй полеводческой бригады колхоза «Победа» И. Куденев. —  Зимой много положили труда, чтобы достать из-под снега солому. Нынче сволакиваем солому трактором ДТ-54 сразу же следом за подборкой а обмолотом валков.И все же эта бригада может работать лучше. В прошлом году здесь не хватало помещений и токов для хранения и обработки зерна. К началу массовой уборки урожая и в этом году вопрос об этом не решен. .Убрано более ста гектаров зерновых, а сушилка уже полностью заполнена зерном. Теперь зерно ссыпают прямо под открытое небо. Сушилка в поселке Чудиновка построена давно, пропускная способность ее не обеспечивает своевременной переработки хлеба. Много теряется зерна на поля.х и по дорогам. Автомашин для отвозки зерна в бригаде недостаточно. В аеко- тррые дни е.го отвозят одна —  две автомашины. Поэтому нередки случаи, когда комбайны или простаивают или зерно высыпается прямо на стерню. На поле сейчас лежит

более 200 центнеров зерна. Правление колхоза не принимает никаких мер, чтобы предотвратить огромные потери и порчу зерна. Правда, в бригаде создан промежуточный ток. Но что он из себя представляет? На десяток столбов, врытых в землю, кое-как набросаны полторы сотни жердей и на них —  подвоза давно сгнившей соломы. Бригадир тов. Куденев не обеспокоен.За хранением зерна на току никтэ не следит, нет здесь весовщиков.^  Если вам захочется побывать на полях колхоза «Победа», где убирают хлеба комбайны, дорогу не придется спрашивать, ее укажет рассыпанное на дорогах зерно. Нет в кузовах ртомашин и простейших приспособлений для ускорения разгрузки зерна, хотя о них говорилось много. ...Посредине поселка Чудиновка в погожий день стоит комбайн С-4. Это комбайн С. Перепе.чкина. Еще до начала уборки ему дали жатку, но машиниста в агрегате Не было, и С. Перепелкин пересел на жатку. Сейчас, хотя валки подошли для под- борки,__ комбайн простаивает, так как комбайнер обслуживает другой агрегат. 'Руководители колхоза «Победа» равнодушно проходят мимо потерь зерна, не пытаясь даже прикинуть, во что обойдется хозяйству свалка зерна на стерню.И. КУЗНЕЦОВ. В. ХОМЯКОВ.
Парбигский район.

☆  ☆
Ударник декадникаПеред началом уборки в колхозе «Россия» бак- -чарского района сложилось трудное положение.Колхозники вырастили богатый урожай, имели достаточно техники д.гь его уборки, но у них не хватало комбайнеров Правление колхоза обратилось за помощью к mi-  .ханизаторам Галкинской РТС. Одним из первых изъявил желание убирать хлеба в колхозе передовой шофер РТС Г. И.Килин, Б прошлом работавший комбайнером.Приехав в колхоз, он хорошо отремонтировал комбайн СК-3 и одним из первых вывел свэй агрегат на подборку ячменя. Он взял обязательство подобрать за нынешнюю жатву валки с площади 350 гектаров ипервых .дней уборки урожая держит в районе первенство в соревновании комбайнеров.!орлчо откликнулся нередоиоп механизатор па призыв кожевниковцев. Он включился в ударный декадьвр по завершению уборки урожая и ежедневно подбирает вал.ки на плещади не менее 15 гектаров. Тов. Килин организовал работу агрегата в ночное время. За первые два дня декадника тов. Килин обмолотил валки с площади 30 гектаров.

На сн и м ке  Г. И Килин. Фото А. Каратаева.
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П о следам областного рейда печати

в колхозе имени Жданова продолжает гибнуть урожайЕРИВОШЕИНО. (П о  телефону)16 августа в нашей газете под заголовком «Здесь игнорируют раздельную уборку» был опубликован материал рейдовой бригады о ходе убороЧ' ных работ в колхозе имени Жданова Кривошеинского района.Итоги рейда обсуждались на заседании бюро партийной организации колхоза. Председатель колхоза тов. Карпович заверила партийное бюро, что примет меры, чтобы все уборочные работы и особенно раздельную косовицу зерновых развернуть широким фронтом.Прошло иного времени, но тов. Карпович своего обещания не выполнила. Уборка здесь по-прежнему и д у медленно, низко качество работ.В колхозе имени Жданова надо убрать 1.731 гектар зерновых культур и 200 гектаров льна. Здесь достаточно уборочной техники, позволяющей закончить косовицу озимой ржи в 10— 12 рабочих дней, а всю

уборку провести за 24— 25 дней.рдвако правление колхоза и партийная организация стали на путь игнорирования раздельной уборки. Только 117 гектаров озимой ржи аз 400 было скошено двумя жатками, остальная рожь на полях полегла. Й только после этого ее стали убирать прямым комбайнированием, с большими  ̂ потерями.Губится богатый урожай в первой бригаде (бригадир тов. Кравченко). Здесь полегла рожь на площади 58 гектаров. Вместо того, чтобы косить ее с одной стороны, рожь убирают обычным способом, вкруговую, и по существу втаптывают колосья в землю. В результате на каждом гектаре потеряно по 4— 5 центнеров зерна.Эти факты не вызывают тревоги у членов правления колхоза. Председатель колхоза тов. Карпович всю вину старается свалить на непогоду. Однако причина в том, что во время горячей поры косовицы хлебов в этой

артели жатки стояли на приколе.В период проведения в районе ударного декадника правление артели не довело конкретных заданий до машинистов жаток. В результате с 1 по 8 сентября ни одного гектара яровых культур на полях не было скошено. Трудовая дисциплина р е д и  ме.ханизаторов низка. За 7 дней декадника 7 комбайнов убрали всего 132 гектара ржи, средняя производительность комбайна за сутки составила только по 3,1 гектара.В бригадах колхоза ежедневно десятки трудоспособных колхозников косят и убирают сено для личного скота и не выходят на общественные работы.На полях колхоза еще почти 1.300 гектаров нескошенных хлебов, что ертавляет около 70 процентов всей уборочной площади, не убрана треть посевов льна.
К . Б У Л ГА К О В ,

В . К О Р Ш У Н О В .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 14 сентября 1960 г. № 217 (1 И 9 1 )
Готовить вкусно и дешево

произойдут и питания на-
В  ближайшие годы по всей стране будет значительно расширена сеть предприятий торговли и общественного питания.Большие из-ченения в сети общественного шей области.Ялан развития сети предприятий общественного питания за 1959 год по области выполнен. Открыты 120 предприятий общественного питания на 1.112 мест, два магазина по продаже полуфабрикатов и кулинарных изделий, развернута мелкорозначная сеть торговли.Внедряются новые формы обслу- ясивания в столовых, это позволяет увеличить их пропускную способность. Хорошую инициативу проявил Томский трест столовых (директор тов. Строкова), офганизовав выставки-продажи кулинарных изделий и полуфабрикатов, прием заказов в столовых на изготовление различных изделий.Многие предприятия общественного питания области пользуются сейчас постоянно действующими прейскурантами цен. Это даст возможность упорядочить работу, упростить

Недавняя десятиклассница Нина Чагина — отличная фре.зе- 
ровщица. 115 процентов — вот результат каждой ее смены. Кол
лектив цега метчиков Томского завода режущих инструментов 
избрал Нину своим комсоргом.

На снимке: Нина Чагина за фрезерованием валнков.Фото В . Казанцева.
Скороговоркой о главномОбведя глазами заполненный зал, секретарь партийного бюро парторганизации Томского горисполкома тов. Седельникова в заключение сказала:—  В докладе о деятельности партийного бюро некоторые вопросы работы парторганизации не освещены. Думаю, что коммунисты в своих выступлениях восполнят этот пробел.Члены партийного бюро почувствовали себя неловко.Накануне собрания партийное бюро рассматривало отчетный доклад. Обмениваясь мнениями, члены партбюро согласились с тем, что в нем в целом правильно оценивается проделанная работа. Но борьбе за четкость и слаженность в работе аппарата, за быстрое и точное выполнение приказов и распоряжений руководителей учреждения, за чуткое отношение к нуждам трудящихся в отчете было уделено мало внимания. Воспитательная работа в аппарате показывалась вне всякой связи с теми результатами, которые она давала. Поэтому партбюро пришло к единому мнению —  надо сделать в докладе дополнения. Секретарь партбюро тов. Седельникова согласилась, однако иополнений в доклад не внесла.Партийное бюро мало интересовалось тем, как коммунисты выполняют свои , производственные обязанности, плохо повышало чувство их ответственности за работу аппарата. Не случайно поэтому в отделах горисполкома и подчиненных ему организациях слаба трудовая дисциплина, распоряЖ!ения руководителей исполкома выполняются медленно, не ликвидированы случаи волокиты и бюрократизма, невнимательного отношения к заявлениям и жалобам трудящихся.•В середине марта бюро Томского горкома КПСС обсудило вопрос о приеме трудящихся и рассмотрении жалоб и заявлений в Томском горисполкоме. Оно констатировало, что ответственные работники горисполкома допускают бюрократизм и волокиту. Особо в постановлении бюро горкома КП(Х! указывалось на слабую роль в этом деле партийного бюро и его секретаря тов. Седельнико- вой.Выполняя постановление бюро, исполком горсовета принял ряд мер для улучшения рассмотрения жалоб трудящихся. И все-таки, как показала недавняя проверка, проведенная облисполкомом, недостатки до конца не ликвидированы.Обсудив постановление бюро горкома КПСС на партсобрании, партийное бюро в дальнейшем не возвращалось к нему. На заседании партийного бюро не была заслушан?: ни одна информация секретарей парторганизаций отделов. Не предстал перед бюро ни один руководитель, нарушающий порядок работы с письмами и жалобами трудящихся.Советские органы ответственны за образцовое обслуживание трудящихся города Томска, за их быт. Однако в магазинах города порой не бывает даже тех товаров, которые есть на торговых складах. Приближается зи- .ма, а бани, парикмахерские, трамвайный парк еще не подготовлены к работе в зимних условиях. Не завершен план благоустройства и сани-
Пропагандисты

учатсяв Доме политического просвещения Томского обкома и горкома КПСС начали свою работу курсы пропагандистов Томска.На курсах пройдут теоретическую и методическую подготовку руководители кружков по истории КПСС, политэкономии, конкретной экономики промышленности, политшкол и текущей политики.В первый день занятий пропагандисты прослушали лекции: «Основные вопросы современного международного развития», «Пер- епектийы развития промышленности Томского экономического р ^ -  она», «Борьба против буржуазий идеологии и ревизионизма» ,

С  отчетно-выборного 
собрания 

парторганизации 
Томского 

горисполкома

тарных мероприятий, намеченный городским Советом,Нужно обеспечить четкое руководство этими участками работы. А это значит, что каждый служащий аппарата горисполкома должен хорошо выполнять порученное ему дело. Ведь недостатки, например,' в деятельности предприятий коммунального хозяйства, как совершенно правильно признал на собрании заведующий горкомхозом тов. Бреднев,—  это недостатки работы ' коммунистов горкомхоза и его лично.Не превышая функций учрежденческой парторганизации, партбюро должно бьио найти свое место в борьбе за постоянное улучшение жизни и быта томичей.То, что оно почти не вникало в производственную деятельность коммунистов, слабо повышало их ответственность за работу в аппарате, участники собрания расценили, как ошибку.—  Партийному бюро надо было больше уделять внимания деятельности аппарата, —  сказал выступающий тов. Кулишенко.—  Секретарь партийного бюро почти не коснулся производственной деятельности коммунистов, —  отметил тов. Яворский.Об этом же говорили и другие коммунисты.

Коммунисты сказали, также, что партийное бюро сужало содержание воспитательной работы. Воспитание коллектива нельзя ограничивать только лекциями, докладами и беседами. Разбор ошибок и недостатков работника на собрании, на заседании партбюро, в беседе с секретарем, в стенной газете является очень важ-. ной формой его воспитания.Партийное бюро принимало меры к улучшению организации политической учебы коммунистов. В кружках, семинарах, в вузах и техникумах занималось около 200 работниквв горисполкома. Большинство коммунистов училось хорошо. Но вот семинар по экономике строительства постоянно посещали из 11 newiOBeK лишь 4. Коммунисты тт. Банщиков, Карши- лянский, Егоров, Тимофеев, Бреднев, Богданов, Увайский неправильно относились к повышению своего идейно-политического уровня.В агитколлективе парторганизации горисполкома 72 человека. Но беседы на темы из жизни коллектива почти не проводились. Доклады' и лекции организовывались лишь в связи со знаменательными событиями. А ведь i какую пользу могли принести лекции о ленинском стиле руководства, о культуре в работе и другие.Только к большим праздникам выпускается стенная газета «Советский работник». Редко выходят стенгазеты в горкомхозе и горфо. Низок в них уровень критики.Аппарат советского учреждения должен работать слаженно и четко. Партийное бюро горисполкома обязано больше уделять внимания работе с людьми, постоянно повышать ответственность коммунистов за порученное дело. Такой наказ дали новому составу партийного бюро коммунисты.
А. К У З И Н .

учет и отчетность. Сейчас все предприятия треста столовых получают мясо-рыбные полуфабрикаты из звух специальных цехов по выпуску полуфабрикатов.В текущем году в Томске намечается открыть пять домовых кухонь, два магазина по продаже полуфабрикатов и кулинарных изделий, ряд столовых, в том числе одну дие  ̂тическую. В помещении столовой № 8 намечено открыть вечернее кафе, откроется кафе и при клубе завода «Томкабель».В целях улучшения качества приготовления пищи начата учеба поварского состава, в большинстве столовых создаются школы кулинарного мастерства, до 1 октября проводится конкуре среди поваров на лучшее приготовление пищи.Будут развиваться новые формы обслуживания населения. В некоторых столовых, особенно студенческих, откроются буфеты саморасчета, организуются постоянные буфеты по продаже полуфабрикатов. В ресторане «Север» будет организован прием заказов на изготовление кулинарных изделий с доставкой их на дом.Широкое развитие получат 6ы- ставки-продажи кулинарньк и.ще- лий, прием заказов столовыми на изготовление кондитерских и.кулинарных изделий и другие формы обслуживания населения.Но в работе столовых, буфетов, в розничной торговле имеется еще очень много недостатков, и нужно многое сделать, чтобы избавиться от них.в  Томске медлевно растет сеть столовых, в  новых домах, сдающихся в эксплуатацию, горисполком мало выделяет помещений предприятиям торговли и общественного питания.Не растет, а, наоборот, сокращается сеть столовых в системе потребительской кооперации. Исполкомы районных Советов должны утверждать планы развития сети предприятий общественного питания, но, как правило, не делают.этого. А столовые работают с большой перегрузкой, что отражается на культуре обслуживания посетителей.Особенно много недостатков имеется в работе ряда студенческих и заводских столовых. В столовых, кото

рыми пользуются 8 тысяч учащихся и работников техникумов в городе Томске, имеется всего 200 мест. В некоторых техникумах столовых нет, а буфеты ютятся в подвалах и на лестничных клетках.Столовая Томского электролампового завода не имеет необходимого оборудования, здесь нет даже простейшей духовки для выпечки булочных изделий. На манометровом заводе столовая занимает тесное помещение.Много жалоб поступает еще на низкое качество приготовления блюд. В некоторых столовых укоренилась неправильная практика —  здесь мало внимания уделяют тому, чтобы вкус блюд был хорошим, а стремятся «расщирять» меню, включать в него побольше разных блюд, в ущерб их качеству.На совещании работников общественного питания в Москве говорилось, что необходимо сократить меню блюд в столовых, но каждый день готовить новые блюда, чтобы йитание в столовых не было однообразным изо дня в день. Качеству приготовления блюд нужно уделять особое внимание.Сеть предприятий общественного питания— столовых, кафе и закусочных— нужно увеличивать, и особенно важно, как отмечается в постановлении ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему улучшению торговли», обеспечить полное укомплектование предприятий общественного питания лродав- цаии, поварами и другими работниками, постоянно заботиться' о повышении их производственной квалификации.Перед работниками общественного питания стоят ответственные задачи. Успешное решение этих задач невозможно без активного участия широких масс трудящихся. Они должны осуществлять постоянный контроль за дальнейшим улучшением и развитием общественного питания. Сделать общественное питание действительно массовым, удобный и выгодным для всего населения —  долг каждого из нас.
А . Ш У Л Ь Г А ,
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Здесь мало заботятся 
о зимовке скота

по про- 
такой  же

Томске

С Т А Н К И -В Е Л И К А Н Ы
ЛЕНИНГРАД, 12 сентября. 

(ТАСС). Высокоточные тяжелые 
фрезерные станки восьми новых 
марок выпускают в этом году 
ртанкостронтели завода ииеин 
Свердлова. Одна из последних 
новинок — продольно-фрезер
ный пятишпиндельный станок 
модели «ЛФ-32» — это поисти
не великан: его длина превы
шает 11 метров, ширина — 
5,6, высота — 4,6 метра. А  ве
сит он 66 тонн.

На новом станке будут фрезе
роваться крупные детали весом 
до восьми тонн. Шпиндели стан
ка имеют 12 скоростей. Кнопоч
ное управление осуществляется 
с подвесной станции и е цент
рального пульта.

Тракторостроителям предназ
начены другие тяжелые фрезер
ные станки моделей <«ЛФ-36» и 
«ЛФ-37», весящие по 70 тонн. 
По заказу энергомашиностроитг-

Соревнование районов по надою молока за первую декаду сентября 1960 года
Р а й о н ы XО W WИ ОкSi «  и S ® о

-г 2 о ж я
Молчановскнй 75
Александровский 71
Туганский 70
Парбигский 70

Бакчарский 70
ПышкиноТроицкий 70
Кожевниковсквй 68
Чаияский 68
Шегарский 65
Асиновский 63
Каргасокский 63 *
Зырянский 62
Кривошеинский 62
Парабельский 60
Тегульдетскнй 60
Томский 59
Колпашевский 50
Примечание: от Верхне-Кетского 

района сведений о надоях молота 
не поступило.

лей изготорляется гамма круп
ных фрезерных станков. Это — 
оборудование для обрабо гки 
тур(5инных лопаток, производи
тельность которого вдвое выше, 
чем у применяемых сейчас стан
ков.

Н а стройках области.

С в о д к ао выполнении плана строительно- монтажных работ строительными организациями области с 1 по 10 сентября 1960 года
(в процентах к  месячном^ 

плану)

^  ТОМСНИЙ ТРОЛЛЕЙБУС-^
М я гко  ш ур ш а  по  асф альту, он  подошел в  остановке . Голубые 

эл ектри ческие  о го н ь ки  растаяли под у п р у го  п р уж и н я щ е й  д у го й . Из 
передних дверей вы ход ят  всегда торопл иеы е па сса ж и р ы . К о н д у к 
тор  позвонил. Троллейбус, ровно набирая с ко р о сть , поплы л 
с п е к т у  и м ени  Пеняна, а ' к  остановке  и о д хвд ил  ' дртггой, 
ком ф ортабельны й и нрасивы й-

«Это ж е  ф антазия, — скаж ете ' вы , — н и кто  не видел в 
троллейбуса».

Да, на сегодня это ф антазия. И ни  один том и ч , заходя в п а х н у 
щ ий бензином  автобус, вспом инает удобны е поездки  в новосибир
ском  и л и '  м о сковском  троллейбусе: без о гл уш ител ьн ой  пальбы 
вы хл о пн ы х  труб , без м оторного  чада, без встр я ски .

Ну, а к а к  насчет троллейбуса в Томске?
Перебирая листы  д окум е нтов  и расчетов , н а ч а л ь н и к  отдела ка п и 

тального строительства го ри спол ком а  А . С. Ч уланов рассказал  о 
работе кол л ектива  «Т ом гипротранса», заверш ивш ейся созданием 
проекта  троллейбусны х л ин и й  в городе Том ске .

Длина троллейбусной трассы  в Т ом ске  составит окол о  13 ки л о 
метров по  двум  м арш рутам : первы й  —- «Л агерны й  сад — ж ел езно
д оро ж н ы й  переезд на Ч ерем ош никах» , второй  — «Трам вайная ул и 
ца — п р о сп е кт  им ени ' Л е ни н а*. Для пр ед упр еж д ения  падений на
пр я ж е н и я  и м ощ ности  электросети  намечено строительство д вух 
тя го в ы х  подстанций : центральной  и правобереж ной с двум я р тутн о 
вы прям и тел ьны м и  агрегатам и . В районе Трам вайной  ул иц ы  пред
усм атривается создание троллейбусного  парна на 50 м аш ин. За
проектир ован о  13 п а сса ж и р ски х  остановок, а т а к ж е  о т кр ы т и е  трех 
павильонов на ко н е ч н ы х  оста н о вка х  — Л а гер ны й  сад, Черемош ни- 
ки , ул иц а  Трамвайная — с те хн и ч е ски м и  сл уж бам и  и п а сса ж и р ски 
ми залами,

В Томейе буд ут кур си р о ва ть  цельном еталличесние троллейбусы , 
ка ж д ы й  — на 65 мест. С корость  д ви ж е н ия  на пр ям ы х  го ри зо нтал ь , 
н ы х  у ч а стка х  будет д о стигать  60 кил ом етров  в час.

П одготовительны е работы  н а ч н утся  с 1 м арта 1961 года. Сдача 
троллейбусной линии  в эксп л уа та ц и ю  намечена на 7 ноября 1962 
года.

О ткр ы ти е  троллейбусного  д ви ж е н и я  позвол ит вы свободить десят
к и  м аш ин для новы х автобусны х м а рш р утов . З начительно ум ень
ш атся энсплуатационны е расходы  на п е р е во зку  па ссаж и ров . Ули^

' цы , по которы м  пр ой дут троллейбусы , у кр а ся тся  подвесны м и лю 
м инесц ентны м и  свети л ьн и ка м и , а оп оры  ко н та ктн о й  сети — тщ а
тельно отш лиф ованны е железобетонны е ко н с т р у кц и и  — придадут 
улицам  наш его  города отте но к м огучей  кр а со ты  современной инду-

И. АЖ ГИ ХИ Н .

Э т о  вЫгодно!

Наименование
строительной
организации

1 =щ о: га

Я о X я

Трест «Томлесжелдор-
строй» 34,3

8 ТОМ числе:
МДО-132 39,0
МДЪ-137 35,0
МДО-133 33.6
МДО-134 33,0
МДО-136 26,0

Стройтрест № 97 23,5
В том числе:

УНР-292 40,5
УНР-739 34,6
УНР-290 27,7
УНР-787 26,6
УНР-291 15.6
УНР-135 14,2

Стройтрест JNs 98 19,3
В том числе:

УНР-740 36,2
УНР-769 20,2
УНР-768 19,6

УНР-770 18,5
Стройуправление

ГРЭС-2 27,0
Томское управление Мё 1

«Томскстроя» 27,0
УНР-131 29,2

Важяый резерв увеличения продуктивности сельскохозяйственных животных — качественное улучшение поголовья скота ' в колхозах и совхозах, комплектование высокопродуктивных племенных стад. О большом влиянии породности на молочную продуктивность дойного стада говорит, например, такой факт. Надой молока на фуражную корову в 1959 'году составил по области 1.693 килограмма против 1.429 килограммов в 1955 году. Рост надоев объясняется не только улучшением условий кормления и содержания коров, но и тем, что за прошедшие пять лет поголовье породного крупного рогатого скота в колхозах области значительно возросло и составляет сейчас 65 процентов от общего поголовья. И все же для улучшения породного состава поголовья на фермах колхозов и совхозов сделано мало. В отдельных хозяйствах и районах удельный вес породного скота в стаде низок и растет очень медленно. Так, в колхозах Парабельекого района 63,5 процента от имеющегося поголовья крупного рогатого скота составляет беспородный малопродуктивный скот, в Те- гульдетском районе —  59,1 процента, в Каргасокском — 58,3 процента. Не случайно в этих районах надои молока низки и ежегодно не превышают 1 .3 0 0 — 1.550 килограммов на корову.Важным приемом, позволяющим в короткий срок резко улучшить качественный состав стада и за счет этого повысить продуктивность животных, является искусственное осеменение скота. I

Искусственное осеменение позволяет устранить яловость коров, предупредить распространение ряда заразных болезней и резко сократить затраты на кормление, содержание быков-производителей. Например, при правильной организации искусственного осеменения во всех колхозах и совхозах области можно сократить поголовье быков на 1.300 голов,' сэкономив только на этом 6— 6,5 миллиона рублей.Преимущества искусственного осеменения бесспорны и хорошо известны большинству руководителей хозяйств и районов и специалистам сельского хозяйства. Там, где внедрению в практику этого важного передового приема было уделено внимание, результаты налицо, Например, в Кожевниковском районе за 7 месяцев этого года осеменено искусственно 4.828 коров и телок, в том числе 3.116 коров —  в колхозах. В районе было искусственно осеменено 93 процента всех растелившихся коров, все колхозные фермы переведены на искусственное осеменение.Неплохо внедряется искусственное осеменение коров в Пышкино-Троин- ком районе. На фермах колхозов этого района 75 процентов отелившихся коров осеменены искусственно. Но это единичные примеры. В целом по области дело е внедрением искусственного осеменения коров обстоит крайне неудовлетворитель’но.Особенно плохо обстоит дело в колхозах Асиновского, Парбигского и Шегарского районов. Например, в Парбигском филиале станция по искусственному осеменению со|держит i

Передовые животноводы Чажемтовского совхоза начали деятельную подготовку к стойловому содержанию скота. (Создавая кормовую базу, они одновременно взялись за ремонт и механизацию скотопомещений. На ново-короткинской молочнотоварной ферме приводятся в порядок скотные дворы. За дело взялись сами доярки. Они чистят кормушки, утепляют но- толки, окна.• Торопятся с подготовкой к стойловому содержанию еК'Ота и работники старо-короткинской фермы. Здесь создана специальная ремонтно-строительная бригада. Ее силами закончен ремонт коровника и конюшни, капитально подготовлено к дрцемке кор- неплцдов вместительное овощехранилище.Такая же бригада трудится па суготской ферме. Наша рейдовая бригада застала сельских строителей у старого коровника. Они утепляли потолок. После этого будут перестилать пол, ремонтировать кормушки.'— Объем работы большой,, но все будет сделано в срок, —  уверенно заявляют плотники.На других фермах совхоза наша бригада обнаружила иное положение.' Более 70 процентов животноводческих помещений в совхозе не готово к зиме. У многих скотных дворов еще возвышаются кучи навоза, не подготавливаются автопоилки. Затяжку с ремонтом руководители совхоза объясняют тем, что до сих пор точно еще не определено, в каких поселках будет концентрироваться тот или иной скот.Неприглядную картину можно наблюдать на овцеводческой ферме поселка Гоголевка. Помещение кошары теплое, но внутри его и в пригонах—  непролазная грязь. Когда-то сюда прислали тракторные сани для вывозки навоза, с тех пор они стоят в воротах, и овцам трудно попасть в пригон.На ряде ферм подготовка скотопо- мещений ведется без учета внедрения передового опыта. Животноводы не готовятся к сухому' откорму свиней, к подсосному методу выращивания телят, к беспривязному еодержа- нию коров.На центральной усадьбе сов.хоза немало скотопомещений, но ни одно из них, не оборудуется по опыту пе- р.ед.авых хозяйств. Хедатииды тт. До? стромина и Федорова рассказывают, что прошлой зимой здесь е трудом внедрили подсоецый метод выра1Щ1- • вания телят. Помещение телятника не было хорошо приспособлено для нового метода содержания молодняка, и вскоре им пришлось отказаться от хорошего начинания. Но и сейчас ремонт помещения ограничился лишь побелкой стен и клеток.—  Печь и та неисправна. Нам прихедится работать в дыму, —  жалуются телятницы.Хорошую инициативу в январе проявили свиноводы абрамканекой фермы. Они внедрили бесстаночное содержание и сухой откорм свиней. Вместо четырех свинарок за большим количеством свиней здесь стали ухаживать три человека. Внедрение передового опыта позволит им уже в этом году увеличить сдачу свинины государству в 8— 9 раз и вдвое снизить себестоимость/продукции.Как же готовятся здесь к работе по новому методу предстоящей зимой? Многое, что было сделано раньше. пришло в негодность и требует замены. Например, недостает корму- -шек и корыт, плохо работают вентиляционные трубы, бездействует подвесная дорога. Руководители фермы не заботятся о пополнении недостающего оборудования, ремонте вентиляции и утеплении стен.Дирекция совхоза еще не имеет четкого конкретного плана подготовки скотопомещений к зиме. По этой причине на-некоторых фермах ремонтные и строительные работы приостанавливаются из-за недостатка строительных материалов: кирпича, пакли, теса. В хозяйстве имеется несколько пилорам, но почти все они

ими было произведено всего около 70 кубометров теса. Это в несколько раз* меньше потребностей сельских строителей, хотя в запасе имелось более 700 кубометров леса.Давно, например, приостановлена работа пилорамы в поселке Ново-Ео- роткино. Рамщик тов. Барабанов говорит:'— Неделю тону назад заместитель директора совхоза тов. Соболь дал распоряжение срочно подвезти круглый лес к нашей пилораме, но время проходит, а пилить по-прежнему нечего.Между тем, в этом поселке имеется свой круглый лес. Не берутся в совхозе и за производство пакли, хотя имеется прошлогодний лен.Недостаток материалов сдерживает темпы строительства новых производственных помещений. План ввода их в эксплуатацию до начала зимовки скота явно срывается, З^есь во многом повинны и шефствующие организации. Например, третий год на договорных началах строит свинарник Колпашевская контора связи. Осталось немного —  соорудить крышу, но дело до конца не доводится. Приостановлено строительство нового телятника облместпромом.Недостаточно уделяется внимания механизации ферм. Это один из наболевших вопросов хозяйства. В большинстве случаев старое оборудование не ремонтируется, не приводится в порядок, а новая техника Hq устанавливается.Рейдовая бригада ознакомилась с механизацией коровника на суготской ферме. Еще в 1957 году здесь были установлены автопоилки. Но из-за плохой подачи воды они бездействовали. Начали строить механический колодец, на который ушли тысячи рублей, и опять дело до конца не довели. Зимой воду коровам приходится носить на коромыслах. И сейчас здесь ничего не делается, чтобы использовать имеющееся оборудование. Вагонетки подвесной дороги находятся под открытым небом, заросли'кучей навоза, поржавели. Длд купленного кормрзапарника было построено специальное помещение. Теперь оно пустует, а кормозапарник выдворен отсюда в другое место.На ферме более 20 механизаторов. Все они специалисты широкого профиля. Но в ремонте оборудования некоторые из них не участвуют.Не ремонтируется старая механизация на фермах поселков Могильный Мыс, Старо-Абрамкияо, Алдыга- не, Новогорном, Первомайке и других. Обязательством на 1 9 6 0 "  год предусмотрено оборудоват,ь автопоилки в пяти коровниках и одном свинарнике, построить восемь электродоильных залов на одну тысячу коров. Это обязательство также не выполняется.—  Кажется, только на одной фер-. ме будет введено электродоение. —' неуверенно говорит главный зоотехник совхоза тов. Понов. —  Больше, очевидно, никакого оборудования устанавливать не будем.Слишком уж скромные перспективы. Механизация ферм требует более широкого размаха работ. В подготовке к зиме не должно быть мелочей. Надо уже сейчас все заранее предусмотреть, чтобы с первых дней стойлового периода добиться высокой продуктивности Ж'ИВОТНЫХ, снизить себестоимость молока, мяса. Для этого важно умело расставить кадры животноводов, создать на каждой ферме необходимый запас кормов. Подготовка к стойловому периоду должна быть сейчас в центре внимания руководителей совхоза. А факты говорят, что с этим в хозяйстве далеко не благопо-лучно.
Рейдовая бригада газеты  « К р а с 
ное зн ам я» : П . Т Р У Б А Ч Е В ,
бригадир н о в о -и о р о тки н ски й  

фермы; А . М ИЛО ВАН О В, б рига 
дир строительной б ригад ы ;

В. Ш У М А Т О В , В. ЧЕ РН О В, пл от

н и ки ; Н . РЕЗОНОВ, се л ько р , ра

бочий совхоза ; С. К Ы Т М А Н О В , 

наш  соб. корр .простаивают. В августе, например,
областная станция по искусственномудвух классных быков, имеется все необходимое оборудование, а здесь осеменено только около 300 коров, да и то в основном принадлежащих индивидуальным хозяйствам. Даже в колхозе «Советский Север», расположенном в райцентре, искусственное осеменение коров не внедрено.В Зырянском районе осеменено искусственно меньше 10 процентов растелившихся коров, хотя здесь имеются все возможности для внедрения этого приема.Такое положение с внедрением искусственного ()семенения коров в колхозах и совхозах сложилось потому, что правления колхозов, директора совхозов, специалисты сельского хозяйства не уделяют должного внимания этому важному делу, недооценивают значение искусственного осеменения в системе мероприятий по подъему животноводства. Еще не решен вопрос с кадрами техников- осеменаторов. Б настоящее время в колхозах области работают осеменаторами 25 человек, почти все без специальной учебной подготовки. Поскольку нет подготовленных работников, то в ряде районов закрылись пункты искусственного осеменения. Так, в Асиновском районе закрылось 4 пункта, в Колпашевском —  2, в Туганском —  4, Пышкино-Троицком ' 2 . За последние 3 месяца Томская

осеменению скота трижды пыталась провести курсы осеменаторов, но они срывались из-за неявки курсантов из районов, а правления колхозов и райисполкомы не приняли мер__по отбору и подготовке нужных людей.Из-за того, что во многих колх_озах осеменаторами работают случайные люди, не имеющие подготовки, качество работы остается низким, нарушаются правила храпения, транспортировки семени, и, как следствие, низок процент оплодотворяемости коров. В целом по области около 20 процентов коров осеменялось повторно, а в Туганском районе — 22,9 процента, Парабельском —  19 процентов.Уже сейчас надо вести подготовку к организации осеменения в зимних условиях. Одйако в Туганском, Кожевниковском и Асиновском районах еше не приступали к ремонту помещений.Широкое внедрение искусеввенного осеменения коров— дело большой государственной важности. Правления колхозов и специалисты сельского хозяйства должны принять практические меры к полному переходу на искусственное осеменение всех коров в колхозах и совхозах в 1960 году.
Н . НИКОНОРОВ,

н а ч а л ь н и к  и н сп е кц и и  ж ивотноеодства 
обл сельхозуправления.
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Среда, 14 сентября I960 г. 217 (11191) К Р А С Н О Е  З Н А М Я
Выполним решения июльского Пленума ЦН НПССНОВДЯ ТЕХНИКЯ НЛ СПЛЯВЕЕще два года назад погрузка леса в баржи на рейдах нашей области осуществлялась примитивной и малопроизводительной лебедкой, на погрузке древесины было занято более двух с половиной тысяч грузчиков. Баржа грузоподъемностью 2 тысячи тонн грузилась по 50— 60 часов. Труд грузчиков был самым тяжелым на сплаве.Теперь на смену ручному труду пришли плавучие десятитонные краны. Эго позволило в четыре раза повысить производительность труда, более чем вдвое сократить время погрузки. В течение одной навигации 

в  нашей области грузится кранами более 2 ,5  миллиона кубометров леса.Этот пример убедительно свидетельствует о больших изменениях, происшедших на сплаве леса после , исторических решений XX I съезда Коммунистической партии.Успешное внедрение и освоение крановой погрузки на предприятиях комбината «Томлес» получило высокую оценку Государственного научно-технического комитета при Совете Министров РСФСР. В августе в нашем экономическом районе по инициативе этого комитета был проведен семинар по изучению и распространению опыта крановой погрузки на , наших предприятиях, в котором участвовали сплавщики Иркутского, Омского, Кировского и Костромского совнархозов, а также работники Центрального научно-исследователь- , ского института лесосплава. ‘.0 большим интересом участники семинара выслушали сообщения главного инженера Усть-Чулымской сплавной конторы тов. Трушкова и технорука Усть-Чаинского рейда тов. Яковлева об использовании плавучих кранов.Самой высокой производительности кранов добились механизаторы Усть-Чаинского рейда ■ Нарымской сплавконторы. Здесь в смену грузят одним краном по 1.500 кубометров.Погрузка на этом рейде осуществляется следующим образом. Сначала лес сортируется, затем сплачивается в пучки на сплотмашине БКФ-16 ' и одном сплотстанке. Готовые пучки объемом 10— 12 кубометров подаются в погрузочный дворик, где зацепляются стропами и подаются на барж у. При такой организации труда на погрузке занято 2 0 — 22 рабочих в смену, средняя выработка на одного 
'ИЗ них достигает 75 кубометров.На рейдах Усть-Чулымской конто- „ры средняя производительность кра- |'иа составляет около 800 кубометров. )Яато здесь обходятся без трудоемкой I предварительной сплотки. После сор- ,\1гировки лес продольной щетью фор- _ „ ‘мируется в погрузочном дворике, где его и зацепляют стропами крана и подают на баржу. При таком методе па погрузке занято не более 12 че-

' ловек. Средняя производительность на каждого рабочего достигает 65 кубометров леса в смену.Оба метода оправдали себя на практике и рекомендованы для внедрения на других лесосплавцых предприятиях.Однако достигнутые нашими крановщиками результаты —  не предел. Задача состоит в том, чтобы, совершенствуя крановую погрузку, добиться еще более производительного использования мощной техники. Даже при существующих технологических схемах можно грузить леса значительно больше, чем его грузят сейчас. В отдельные дни при предварительной сплотке леса наши лучшие крановщики грузили по 2.000 кубометров леса в смену, а без сплотки ^древесины —  по 1,300 ку- бйметров'. В повышении сменной выработки каждого крана —  наш большой резерв.Необходимо непрерывно совершенствовать технологию крановой погрузки,Наличие плавучих кранов позволяет приблизить погрузочные рейды к местам лесозаготовок, минуя дорогостоящий плотовой сплав. В ряде случаев погрузку леса кранами на баржи можно вести непосредственно с горных складов, вообще отказавшись от сплава леса. Этот резерв надо всячески использовать. Так можно, например, организовать погрузочные работы в Ергайском леспромхозе после небольшой реконструкции нижнего склада и установки бревнотасок, а также на других складах. Это уменьшит потери леса при его тран- спо'ртировке, намного снизит затраты перевозок леса.Значительно повысит производительность кранов применение грейферных захватов при погрузке леса без его предварительной сплотки. Это позволит довести число обслуживающего персонала до двух человек в смену.Сейчас грейферы применяются при разгрузке б а ^  кранами на рейде Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината. Но имеющийся грейфер несовершенен. Научно-исследовательский институт лесосплава заканчивает работы по созданию более совершенного грейфера с электрогидравлическим приводом. В сентябре новые грейферы будут испытаны на наших предприятиях.До сего времени был несовершенен учет погруженного кранами леса. По заказу комбината «Томлес» работники научно-исследовательского и н ей - тута лесосплава сконструировали специальные весы, которые будут помещаться между крюком и грузом на специальной упругой системе. По этой системе данные о весе груза будут передаваться в находящийся в
Н О В И Н К И  д н я

кабине крана электронный аппарат и фиксироваться счетчиками. Внедрение таких весов позволит правильно определять количество погруженного краном леса и высвободит на рейдах комбината «Томлес» более 200 учетчиков.Плавучие краны позволят механизировать и многие другие трудоемкие сплавные работы. При создании с.\геу,ных навесных приспособлений краны можно использовать на подъеме затонувшего леса, при углублении дна, на установке рейдовых сооружений и других работах. Над решением этих проблем должны плодотворно потрудиться наши инженерно- технические работники и новаторы производства.Значительное изменение претерпели и другие фазы сплава древесины. В последние годы на наши предприятия поступило 65 водометных катеров ПС-1 и ВБКтЗО, что позволило в значительной степени механизировать первичный сплав на молевых реках.С помощью этих катеров внедрен наиболее прогрессивный патрульнодистанционный способ сплава. Наличие этих катеров позволяет по-новому вести и мелиорацию рек. Для этого катеру подается специальный сверильный агрегат на двух мелкосидящих металлических понтонах. С помощью этого агрегата изготавливается оплотник для ограждения низких берегов и проток, что предотвращает разное и потери сплавляемого леса. Эти оградительные работы можно проводить в течение всей навигации.Установив на катере небольшой преобразователь тока, можно использовать для расчистки берегов и разделки карчей на путях сплава электропилы. Так поступают, например, уже не один год каргасокские сплавщики.Хорошую инициативу в этом гвду проявили сплавщики Берегаевского и Батуринского сплавных участков.

Они полностью перешли на формирование плотов в цепном оплотнике. Это позволило в два” раза сократить потребность в дорогостоящих стальных тросах.На этих участках формирование плотов в цепном оплотнике производилось зимой одновременно с зимней сплоткой леса с помощью трелевочных тракторов ТДТ-40 и ТДТ-60.Применение тракторов на сплоточно-формировочных работах позволило значительно повысить производительность труда по сравнению с лебедками, сократить расходование троса в 10— 15 раз, вдвое уменьшить число рабочих.Однако техника на сплаве используется далеко не на полную мощность. Плавучие краны часто простаивают из-за технической неисправности в Каргасокском леспромхозе, в Нарымской и Усть-Чулымской сплавконторах. Слабо еще распространяется опыт лучших крановщиков.Плохо используются и водометные катера. Руководители
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МОСКВА. На одной из откры
тых площадок ВДНХ, где демонст
рируются достижения отечествен
ного автомобилестроения, внимание 
посетителей привлекают новые гру
зовые автомобили Минского, Мо
сковского и Кутаисского заводов, 
7-тониый автомобиль-самосвал 
«М АЗ-503» выпущен Минским ав
томобильным заводом. На машине 
установлен У-образный 6-цилинд
ровый дизельный двигатель мощ
ностью 180 лошадиных сил.

На снимке; автомобиль-самосвал 
«М АЗ-503»,(Фотохроника Т А С С ).

18 дней над Римом горел олим
пийский огонь. Весь мир с напря
жением следил за борьбой сильней
ших атлетов пяти континентов. 
Народы многих стран ожидали, что 
их посланцы привезут из Рима не 
только медали, но и новые надеж
ды на укрепление дружбы между 
народами земного шара, И не слу
чайно в разных уголках земли с 
большим удовлетворением прочита
ли слова послания главы Советско- 

предприятий! го правительства Никиты Сергееви-

Олимпийскому пламени
гореть в веках

рассредоточили эти катера по многим рекам, вместо того, чтобы использовать их комплексно, что наиболее выгодно.Следует отметить, что без обонов- ки рек, их мелиорации катера нельзя использовать на полную мощность. А мелиоративным работам на многих наших сплавных участках уделяется мало внимания.Бее больше техники появляется на наших сплавных участках и рейдах, все более сложные технические задачи встают с каждым годом перед сплавщиками. Обсуждая решения июльского Пленума ЦК КПСС, коллективы лесосплавных предприятий области намечают конкретные меры по улучшению использования техники, дальнейшей механизации всех видов работ на сплаве.
В . С И Н ЕО К, 

н а ч а л ь н и к  отдела сплава 
номбината «Том лес».

Отклики

Н е б л а г о д а р н ы е

©  Вчера работники Томской 
областной филармонии начали 
вселяться в новый жилой дэм по 
улице Макушина, 14-а, Это 
трехэтажное здание, построен
ное из кирпича и шлакоблоков, 
имеет 39 комнат с водопроаодо.м 
и водяньш отоплением. На каж
дом этаже располагаются общая 
кухня и два душа: мужской и 
женский.

©  На Томском мясокомбина
те запущен новый холодильник. 
Емкость его холодильной каме
ры 750 тонн, морозильной — 35 
тонн. Температура в поелздней 
поддерживается минус 18 граду
сов. На новой установке успеш
но работают машинисты тт. .3.)- 
рубкн и Домбровская.------------- ----------------------- -

И з  п о с л е д н е й  почт ы— ^вот Т А К  УЧЕТ!..

С большим вниманием прочитали мы опубликованную в областной газете «Красное знамя» статью «Дипломированные себялюбцы». Нас возмущает поведение молодых специалистов .Коноплева,, молодой четы Дружининых, которые пренебрежительно смотрят на работу в отдаленных местах. Так могут поступать только неблагодарные. Государство их учило, затрачивало средства, и оно вправе сказать —  работай там, где нужно. Они же набрались наглости торговаться с государством.Нас удивило заявление Бадима и Капитолины Дружининых о том, что Средний Басюган глухое место. Зачем говорить о том, чего не знаешь? Это нечестно. Средний Басюган — большое северное село. Хотя мы работаем и живем в Новом Басюгане, но хорошо знаем, что в Среднем Басюгане жизнь, как говорится, бьет ключом. Б селе средняя школа, сельский клуб, участковая больница, крупный колхоз «Рассвет». Интеллигенция поселка принимает активное участие в общественной работе.Скажем и о себе. Еще нет и двух лет, как после окончания высших а средних учебных заведений мы при

ехали в Новый Басюган, причем многие прибыли из Европейской части Советского Союза. Не глушь и захолустье увидели мы здесь, а село, где культура прочно вошла в быт людей. Живя в Новом Басюгане, мы, как и все советские люди, чувствуем пульс жизни в нашей стране. Не глушь вас испугала, Бадим и Капитолина, а пренебрежение к другим людям. Вы личные интересы поставили выше государственных. К лицу ли это молодым специалистам? Если у вас есть еще хоть немного совести, то вы одумаетесь.Нам хочется еще сказать и о тех молодых специалистах, которые в начале с охотой едут на периферию, а через год, испугавшись трудностей, бегут оттуда. Эти «патриоты» позо- 'рят высокое звание советского специалиста. Мы осуждаем таких специалистов, которые боятся труаноетей и не едут в отдаленные районы.
3. КОЗЛОВА, 

за в у ч ;
В . С И ЗИ КО В А, 

преподаватель хи м и и  и биологиИ'
Р. Ш У Л У Б И Н А , 

преподаватель а н гл и й ско го  и не
м ец кого  я зы ко в .Ново-Васюганская средняя школа.

ча Хрущева участникам Олимпий
ских игр: «В  наши дни. когда глав
ной заботой человечества является 
сохранение н укрепление мира, 
спортсмены должны занять достой- 

■ ное место в решении этой благород
ной .задачи». «Олимпиадой мира» 
назвали все простые люди соревно
вания сильнейших атлетов на рим
ских стадионах.

Каковы же итоги XVII Олимпий
ских игр, что принесли нашим 
спортсменам эти крупнейшие со
ревнования?

29 августа радио принесло из 
Рима первую радостную весть; тех- 

, ник-строитель из Москвы Антони
на Середина принесла советской 
команде первую золотую медаль, 
вьшграв заезды на байдарках-оди
ночках. А через несколько часов 
на байдарке-двойке вместе с Мари
ей Шубиной она завоевала вторую 
золотую медаль. Третий раз подня
лись представители Советского Со
юза на пьдестал почета, когда за
кончились соревнования на каноэ- 
двойках. Их выиграли Сергей Ма
каренко и Леонид Гейштор.

Благородна миссия спортсмена, 
защищающего честь своей Родины 
за рубежом, велика заслуга чело
века. заставившего подняться де
сятки тысяч людей, чтобы стоя 
прослушать гимн страны, которой 
принес славу спортсмен. Это чувст
во испытали на следующий день 
игр офицер Советской Армии Вик
тор Капитонов — победитель вело
гонки на шоссе и ленинградский 
студент Виктор Жданович, • став
ший сильнейшей рапирой олимпиа
ды.
... 1 сентября большая . -радость 
пришла не только в Москву и 
Ленинград. Минчане Поздрав
ляли в этот день своего бор
ца Олега Караваева, жители столи
цы Грузии восхищались блестящей 
победой Роберта Шавлакадзе. Ус
пех тбилисского легкоатлета был 
расценен в спортивном мире как 
сенсация № 1 Олимпийских игр, В 
прыжках в высоту Шавлакадзе 
удалось побороть феноменального 
американского прыгуна Джона То
маса. Роберт Шавлакадзе завоевал 
золотую медаль с новым олимпий
ским рекордом — 2 метра 16 сан
тиметров.

Это был по общему мнению, чер
ный день для американской легко
атлетической команды, надеявшей
ся, что «королева спорта» поможет 
им вырваться вперед. Новые золо
тые созвездия имен появились на 
следующие дни в газетах всех 
стран — Ирина Пресс (барьерный 
бег) и ее сестра рекордсменка мира 
Тамара Пресс (толкание ядра), ле
нинградка Эльвира Озолина (мета
ние копья) и лучший скороход ми

ра Владимир Голубничий, метатель 
молота Василий Руденков и диско- 
болка Нина Пономарева. Неболь
шое облачко появилось на десятый 
день игр на нашем олимпийском го 
ризонте. Вслед за неудачным вы
ступлением советских пловцов не
ожиданное поражение потерпели 
борцы и боксеры. Лишь одному из 
наших мастеров кожаной перчатки 
молодому москвичу Олегу Григорь
еву удалось завоевать золотую ме
даль. Американские спортсмены в 
этот день сравнялись с командой 
СССР по количеству золотых меда
лей (21). Но впереди были такие 
виды спорта, как гимнастика, тяже
лая атлетика, стрельба, в которых 
советских спортсменов единодушно 
считали непобедимыми.

И вот последние дни игр — 
осень олимпиады. Она была для 
нас поистине золотой. В трудной 
борьбе с японскими спортсменами 
соревновались на помосте совет
ские гимнасты. Завоевав звание 
абсолютного чемпиона Олимпий
ских игр. украинский гимнаст Бо
рис Щахлин через два дня побил 
своеобразный олимпийский рекорд. 
Он еще три раза поднялся на выс
шую ступень пьедестала почета, 
получив три золотые медали в уп
ражнениях на коне, брусьях и 
опорном прыжке.

А гимнастки ваяли в этот день 
весь золотой запас, за исключени
ем одной медали. Девять раз зву
чал на арене «Терме ди каракал- 
ла» Ги.мн Советского Союза, возве
щая всему миру о новой блестящей 
победе советской гимнастической 
школы.

И в последний день олимпиады 
продолжался безраздельный три
умф советского спорта. Наши 
штангисты завоевали звания олим
пийских чемпионов в пяти весовых 
категориях, установив в ходе со
ревнований 6 рекордов мира. Уже 
в полночь 10 сентября атлет тяже
лого веса Юрий Власов, которого 
итальянцы назвали «самы.м пер
вым рекордсменом игр» (он пронес 
на открытии олимпиады знамя сво
ей страны в вытянутой руке), 
трижды вызвал в «Палаццетто 
лелло спорто» гром аплодисментов. 
Вот блестящие показатели замеча
тельного советского богатыря, за
воевавшего звание абсолютно силь
нейшего человека в мире: жим с но
вым олимпийским рекордом — 180 
килогра.ммов, рывок (также с олим
пийским рекордом) — 155 кило
граммов и. наконец, рекордный 
толчок штанги весом 202,5 кило
грамма. В эти последние часы 
XVU Олимпийских игр пал казав

шийся недавно феноменальным ре
корд американца Пауля Андерсо
на, пал с небывалым до сих пор 
разрывом — в 25 килогра.ммов. 
24-летний москвич инженер Юрий 
Власов поднял в сумме трех движе
ний 537,5 килограмма! Это был 
блестящий апофеоз замечательного 
успеха советских спортсменов. Они 
завоевали на олимпиаде 43 золо
тых. 29 серебряных и 31 бронзо
вую медали. Примечательно, что 
во всех 19 видах спорта, в которых 
выступала наша команда (кроме 
плавания), атлеты Советского Сою
за заняли призовые места. Они на
брали в неофициальном командном 
зачете 683 очка, опередив своего 
главного соперника — команду 
СШ А на двести с лишним очков.

Зарубежные журналисты, тща
тельно подсчитывавшие во время 
игр все сенсации олимпиады, за
явили в конце соревнований, что 
главной сенсацией игр стал тот не
оспоримый факт, что Советский 
Союз проявил себя в Риме абсо
лютно сильнейшей спортивной дер
жавой.

Но никакой, даже самый острый 
накал спортивной борьбы не смог 
ослабить дружеские чувства моло
дежи. соревнующейся на стадионах 
Рима. Олимпийский огонь зажег в 
них дух товарищества. Немалый 
вклад в ату сердечную дружескую 
атмосферу, царйвшую в дни олим
пиады, внесли наши спортсмены. 
Для них призы и медали не были 
самоцелью. Именно за эти высокие 
идеалы мира и дружбы в спорте 
уважали их в Риме, именно это ка
чество в сочетании с блестящими 
спортивными показателями сдела
ло их героями олимпиады.

XVII Олимпийские игры закон
чились. 11 сентября спортсмены 
пяти континентов в последний раз 
прошли в торжественном параде по 
дорожкам стадиона, над которым 
развевались флаги Греции (родина 
олимпиад), Италии и Японии (ме
сто предполагаемого проведения 
будущих игр). Иод белоснежным 
полотнищем с изображение.м пяти 
переплетенных колец, сильнейшие 
спортсмены мира как бы произнес
ли в эти минуты торжественную 
клятву, пообещали беречь священ
ные традиции Олимпийских игр, 
которые рождены стремлением 
всех людей приблизить век подлин
ной дружбы народов. На световом 
табло зажглись слова прощального 
привета: «Пусть олимпийское пла
мя будет гореть в веках все ярче и 
ярче на благо человечества».

Н. ЖЕЛЕЗНОВ.
(ТАСС).

НОВЫЙ МИРОВОЙ РЕКОРД СОВЕТСКОЙ 
СПОРТСМЕНКИ

РИМ. 12 сентября. (ТАСС). Се
годня в Риме советская спорт слюн
ка Тамара Пресс установила новый 
мировой рекорд, .метнув диск ,ia 57 
метров 15  см.

. Этот мировой рекорд был уста
новлен советской спортсменкой во 
время дружеской встречи оли.-.ший- 
ских команд Советского Союза, 
Венгрии, Румынии и Чехословакии 
со спортсменами Италии.

Та5очие Черноярского мастерского сплавучастка сообщили в письме в редакцию о том, что мастер этого участка Б. Черкашия приписал 2 тысячи кубометров леса. Отправив плот № 19 на Асиновский лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат, он вместо фактического объема плота 3 тысячи кубометров указал в сопроводительных документах 5 тысяч кубометров древесины.Письмо было направлено для прл- -нятия мер в комбинат «Томлес».Через десять дней в редакцию пршрел ответ. Заместитель начальника комбината тов. Сальников сообщил. что сигнал рабочих «имел бы ценность», если бы о нем комбинату стало известно тогда, когда плот еще находился в пути. Сообщая, что «не исключена возможность сделанных приписок», тов. Сальников утверждает, что сейчас установить дейсгви- тельное положение нельзя, так как

плот уже разгружен в Асино и приемка древесины производилась лишь по документам.Равнодушием к очковтирательству веет от этого ответа. Выходит, каждый мастер может по своему усмотрению произвольно завышать объемы перевозок леса в плотах, а «действительное положение» установить невозможно. И второе •— как принимают древесину работники Асияовского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, если они не замечают, что объем прибывшего плота почти вдвое меньше, чем указано в документах.Каждый факт обмана государства должен вызывать большую тревогу. Из ответа тов. Сальникова на письмо рабочих не видно, что факты очковтирательства на сплавных участках вызывают такую тревогу у руководителей комбината «Томлес».

i „Тиш ина! К а к  она нуж на человеку!*

Скучно в Корниловском клубе
Письмо в редакциюВ густом дыму под аккомпанемент баяна двигаются танцующие. У многих молодых парней во рту папироса или трубка. Некоторые юнцы разгуливают в фуражках. На полу —  грязь и окурки. Пошатываются те, кто в избытке хватил спиртного. Трудно поверить, что все это происходит... в клубе. Но это так.Мало хорошего можно сказать о работе Корниловского клуба Томского района. Нет здесь ни одного кружка художественной самодеятельности, не проводятся тематические вечера отдыха, встречи передовиков производства. Крайне редко читаются лекции.Заведующий клубом тов. Никитин, выпускник Томского библиотечного техникума, действует по принципу: хоть пень колотить, лишь бы день проводить. Плана культурно-массо

вых мероприятий нет. Спросишь Никитина о том, чем он будет заниматься сегодня или завтра, получишь ответ; «А кто его знает. Что-нибудь придумаем»,Бместо того, чтобы днем поехать на поля, Никитин предпочитает проводить день в Томске.Очень мало внимания уделяют клубу общественные организации. Не работает здесь клубный совет. Не организовано дежурство дружинников. Секретаря партийной организации Корниловского совхоза тов. Бех и секретаря комсомольской организации тов. Мещерякова не интересует досуг молодых рабочих. Давно бы следовало им обратить серьезное внимание на клуб, добиться того, чтобы он стал центром всей культурно-мас- со'Вой работы.
Е . САМСОНОВ.

Б книге С. Гарина «Северная звезда» есть такое место;«Де^ь, насыщенный удивительным спокойствием, прошел незаметно. Проведший жизнь в большом городе, он наслаждался целебной тишиной.. Звукотерапия... Концентрат безмолвия... Залежи тишины! Добывать бы ее, как руду, и вывозить из тайги в город... Тишина! Как она нужна человеку!».Действительно, тишина нам очень нужна. И не только для раздумий, поэтического творчества или спокойного сна —  она необходима нам для сохранения здоровья, бодрости, долголетия.Наукой давно установлено, что человек переносит без вреда лишь шум определенной интенсивности, измеряемой децибелами. Если громкость звука превышает 30— 35 децибел, то он может нанести серьезный вред организму, причем вред этот тем значительнее, чем более высоки породившие его звуки.Не нужно думать, что громкие звуки оказывают вредное влияние лишь на органы слуха. Нет, от них страдает весь организм и прежде всего психика человека, его нервная система. Шум вызывает упадок внимания, нередко головокружения. Он пагубно отражается на сердечно-сосудистой системе, на работе желудка, кишечника. Лица, которые постоянно испытывают воздействие шума, чаще страдают гипертонической болезнью, язвенной болезнью желудка и двенадцатиперстной кишки. Б медицине есть даже специальный термин — шумовая болезнь.А знаете ли вы, что уличный шум в ряде крупных городов СССР достигает в дневные часы значительной интенсивности —  до 100 децибел, а ночью держится на уровне 70 децибел!Где же источники этих беспокоящих нас шумов? Оказывается, их множество, они имеют разную природу и требуют для своей ликвидации

больших и, самое главное, коллективных усилий.Повсюду в городах, в рабочих поселках. в районных центрах возводятся жилые дома. Архитекторы думают о создании наилучших удобств для их будущих жителей, тщательно продумывают планировку, расположение окон, ванных комнат, кухонь, и только об одном они и строители часто забывают —  о добротной звукоизоляции.Немалый вред здоровью многих граждан причиняет Шум холодильных и вентиляционных установок в мага- зина.х, грохот станков различных ар телей, которые расположены в пер вых этажах жилых зданий. Часты также нарекания на шум от так на зываемого встроенного механического оборудования —  лифтов, насосов для системы отопления и водоснабжения, вентиляторов и т. д.Можно ли уничтожить или хотя бы резко уменьшить шум от всех этих машин? Инженеры отвечают: можно! Иногда достаточно бывает поставить центробежный насос на ynpyriie амортизаторы, снабдить трубы упругими переходными патрубками, ввести несложные усовершенствования в лебедку лифта, и жильцы облегченно взды.хают. За последние полтора- два года разработаны и некоторые типовые приемы звукоизоляции домо вого механического оборудования.Надо, чтобы всюду, где для советских граждан возводятся новые дома, был зорок глаз общественности, высока требовательность к строителям. Хорошая акустика нужна в театрах и концертных залах, но она излишня и впедна в квартирах, где мы живем.Большую роль в создании зоны тишины могут и должны сыграть зеленые насаждения. Деревья и кусты не только меняют микроклимат данного района, но обладают и шумопоглоща- ющ'им свойством, являются своеобразным фильтром, снижающим на 5— 10 децибел уличный шум. Между тем, в некоторых городах главное

внимание уделяют лишь внешнему оформлению улиц и площадей. Иногда высаживают много деревьев, кустов, цветов посреди магистралей, а транспорт движется по обеим сторонам этой зеленой зоны, прижимаясь к тротуарам, и шум от.него беспрепятственно проникает в квартиры, неблагоприятно воздействует на пешеходов.Почему это происходит? Во-первых, потому, что отдельные местные Советы и их тресты зеленых насаждений __не прислушиваются к голосу врачей, во-вторых, потому, что само население остается подчас в стороне от__вопросов благоустройства своего района, своего квартала. Не время ли поставить дело так, чтобы планы благоустройства и озеленения населенных -мест прежде всего выносились на обсуждение широкой общественности. Людям здесь жить, они и должны сказать свое веское, .хозяйское слово!За последние годы Государственным комитетом Совета Министров СССР по делам строительства по согласованию с органами Государственного санитарного надзора разработаны новые правила звукоизоляции жилых и общественных помещений, технические условия проектирования лифтов. Выдвинуты и новые санитарно-гигиенические требования, которые должны соблюдаться при планировке и застройке городов В них предусмотрено, в частности, гораздо более строгое отношение к размещению в черте города промышленных предприятий, складских помещений, гаражей и т. д. Но кто не знает, что даже самые хорошие правила и нормы могут оставаться лишь на бумаге, если за их соблюдением не установлен строжайший контроль, особенно со стороны депутатов местных Советов, профсоюзных ()рганизацкй, домовых и уличных комитетов —  всей советской общественности.Наиболее высокие и вредные для здоровья звуки возникают на некото

рых заводах и фабриках, особенно при клепке, кузнечных работах. Есть цехи, где порой и голоса человеческого почти не слышно, его заглушают, например, вентиляторы, дающие шум в 90— 130 децибел. Длительное и многократное воздействие столь сильного производственного шума может привести к выраженным формам тугоухости и ряду заболеваний рабочих.Нельзя не учитывать, что производственные шумы нередко ВЫ.Х0ДЯТ за пределы заводов, фабрик, мастерских и нарушают покой населения.Борьбе за тишину, за создание гигиенических условий труда уделяется в нашей стране большое внимание Государственная санитарная инспекция СССР установила некоторое время назад предельные нормы производственных шумов. Это должно привести и наверняка приведет к значительному оздоровлению условий тру да. Следует к слову подчеркнуть, что подобные нормы имеются только в нашей стране.Многие научно-иселедовагельские институты, конструкторские бюро, лаборатории работают над тем, что бы создать новые виды нешумного промышленного оборудования, предложить малошумвые технологические процессы, новые звукоизолирующие и виброизолирующие материалы. Немалых успехов можно добиться путем оанноналлзации производственных процессов, установления общественного контроля за правильностью эксплуатации машин, своевременностью их ремонта и т д. Не следует забывать и о мерах индивидуальной зашиты рабочих от шума.Немало досаждают порой всевозможные бытовые шумы Устранение их прежде всего зависит от нас самих. Можно ли. например, терпимо относиться к фактам нарушения самых элементарных правил некоторыми обитателями общежитий, коммунальных квартир? А сколько беспо

койства причиняют подчас окружаю- . щим люди, которые превращают в орудия пытки такие завоевания человеческого гения, как телевизор, радио, телефон. У нас очень любят музыку, но никому не дано право выставлять на этом основании радиолы и проигрыватели на подоконники, включать их на предельную мощность, устраивать невероятную какофонию, перекрывающую даже уличный шум.Бо многих крупных городах действуют постановления местных Советов, согласно которым улицы и переулки должны быть прибраны к 8 — 9 часам ут0а. В ходе реализации этих постановлений нередко страдающей стороной оказывается... само население. У одного дома дворники приступают к уборке с 10 часов вечера, рядом — с 2 часов ночи, у дома напротив — с 5 часов утра. А жители этих домов лишаются сна и покоя. Надо, оберегая сон людей, их здоровье, ввести часы строгой ночной’ тишины.Совершенно недопустимо, что работники милиции часто равнодушно проходят мимо злостных нарушений общественной тишины. Слова поэта «Моя милиция меня бережет!» сплошь н ря||ом понимаются слишком узко — заботясь об охране имущества и безопасности советских граждан, работники милиции . предают полному забвению заботу о тишине, как факторе здоровья трудящихся.Многое могут сделать в борьбе с нарушителями покоя советских граждан и народные дружины, комсомольские патрули.Благодетельная тишина, устранение беспокоящих людей шумов — непременное условие предупреждения многих заболеваний, создания благоприятных и здоровых условий нашего труда и быта. Будем же сообща соблюдать тишину, бороться с шумом!
К . Л У Ч И Н А , 

ст . го сса н и н спе кто р  Государствен
ной санитарн ой  и н с п е кц и и  СССР.
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М еж дун ар одн а я  жизнь
Пребывание 

правительственной 
делегации СССР 

в БерлинеБЕРЛИН, 12 сентября. (ТАСС). Сегодня утром правительственная делегация СССР во главе с Председателем Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежневым посетила берлинский парк Трептов, где установлен памятник советским воинам-освобо- дителям. Л. И. Брежнев, М. Г. Первухин, Д. Ф. Устинов, С. Г. Лапин возложили к памятнику венок с надписью: «Советским воинам-героям, павшим в борьбе за Родину и освобождение народов от фашизма. От правительственной делегации СССР».На церемонии возложения венка присутствовали министр внутренних дел ГДР К. Марон, заместитель министра иностранных дел ГДР И. Кениг, главнокомандующий группой советских войск в Германии генерал- полковник И. И. Якубовский, сотрудники советского посольства.При йозложении венка был выстроен почетный караул Национальной народной армии и исполнены государственные гимны СССР и ГДР.

п о в о р о т н ы й  п у н к т
в  И С Т О Р И И  О О Н

Зарубежная общественность, 
печать и радио продолжают ши
роко комментировать предстоя
щее участие Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. 
Хрущева в рабоае XV сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН в ка
честве главы делегаций СССР. 
Ряд газет отмечает, что эта сес
сия может явиться поворотным 
пунктом в истории ООН, ибо она 
будет решать на высоком урэв.не 
проблему разоружения.

Общественность нашей стра
ны, заявил секретарь Цен траль
ного Комитета МНРП Л. Цэнд, 
с большим интересом ожидает 
открытия XV сессии Генераль
ной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций. Она при
дает исключительно большое 
значение обсуждению на этой 
сессии вопроса о всеобщем и 
полном разоружении. Мы горя
чо приветствуем то, что глава.ми 
делегаций социалистических 
стран назначены выдающиеся 
государственные деятели това
рищи Н. С. Хрущев, В. Гомул
ка, А. Новотный, Г. Георгиу- 
Деж, Я. Кадар, Т. Живков. Эго

В  Народной палате Г Д Р
БЕРЛИН, 12 сентября. (ТАСС). 

Сегодня в Берлине состоялось за
седание Народной палаты ГДР. 
Открывший заседание председа
тель Народной палаты И. Дикман 
произносит речь, посвященную 
памяти президента Вильгельма Пи
ка, которую депутаты и гости вы
слушивают стоя. И. Дикман высоко 
оценивает заслуги выдающегося 
руководителя рабочего класса и го
сударственного деятеля Вильгель
ма Пика перед немецким народом.

Затем Народная палата перехо
дит к рассмотрению единственного 
пункта повестки дня — закона о 
создании Государственного совета 
Германской Демократической Рес
публики. С обоснованием закона 
перед депутатами выступает 
И. Дикман. Он отмечает, что в свя
зи с кончиной Вильгельма Пика 
необходимы конституционные ме
ры.

Создание Государственного со
вета ГДР, подчеркивает он, пол- 
иостью отвечает развитию нашей 
социалистической демократии. Мы 
глубоко убеждены, что, принимая 
это решение, мы действуем в соот
ветствии с волей нашего васеления.

От имени всех фракций Народ
ной палаты. И. Дикман вносит пред
ложение о кандидатурах на пост 
председателя, заместителей предсе
дателя, членов и секретаря Госу
дарственного совета.

Ураган над С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 12 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Майами (штат Флорида), ураган 
«донна» —  самый сильный за сто
летие — с усиливающейся ско
ростью пронесся на северо-восток 
Атлантического океана, превратив 
Флориду в зону бедствий.
- По полученным сведениям, 8 че

ловек погибли и двое пропали без 
вести. Ураган опустошил 3 главных 
района производства цитрусовых— 
Полк, Орандж и Лейк. Полагают, 
что урожай цитрусовых, оценивае
мый в 250 млн. долларов, постра
дал на 50— 80 процентов. По оцен
ке Красного Креста, повреж:щно 
или разрушено 2.182 дома.

Народная палата ГДР едино
гласно принимает в первом и вто
ром чтениях закон о создании Го
сударственного совета Германской 
Демократической Республики. В 
соответствии с законом Государст
венный совет выбирается Народной 
палатой сроком на четыре года. 
Он состоит из председателя, 6 за
местителей председателя, 16 чле
нов и секретаря. Государственный 
совет отчитывается перед ' Народ
ной палатой. Государственный со
вет провозглашает законы респуб
лики.

Государственный совет республи
ки назначает выборы в Народную 
палату н созывает первое заседа
ние Народной палаты после выбо
ров. Он может проводить всенарод
ный опрос, ратифицирует и растор
гает международные договоры, 
принимает принципвальные реше
ния по вопросам обороны и без
опасности страны, устанавливает 
воинские звания, дипломатические 
ранги и другие специальные зва
ния, награждает орденами и други
ми высокими наградами и почетны
ми званиями, осуществляет право 
помилования и т. д.

После принятия закона Народ
ная палата приступает к выборам 
Государственного совета ГДР. 
Председателем Государственного 
совета единогласно, избирается 
Вальтер Ульбрихт.

Выступая затем с кратким заяв
лением, Вальтер Ульбрихт выра
зил депутатам глубокую благодар
ность за оказанное ему доверие и 
заверил их, что в соответствии с 
решениями Народной палаты он 
сделает все, чтобы обеспечить дли
тельный мир немецкому народу.

Затем председатель, а также 
единодушно избранные палатой за
местители председателя, члены и 
секретарь Государственного совета 
ГДР принесли присягу.

После окончания заседания На
родной палаты присутствовавшие 
на заседании иностранные делега
ции и среди них правительственная 
делегация СССР, возглавляемая 
Председателем Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Бреж
невым, сердечно поздравили пред
седателя и членов Государственно
го совета ГДР.

вновь демонстрирует последова
тельность социалистического ла
геря в борьбе за устраченяе 
войн из жизни общества. Все 
честные лЮди с надеждой олси- 
дают, что предстоящая сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН 
выведет из тупика вопрос о все
общем и полном разоружении.

Поездка в Нью-Йорк выдаю- 
щегося^орца за мир товарища 
Н. С. Хрущета и руководителей 
других социалистических стран, 
продолжает Л. Цэнд, сыграет 
особущ роль в разрещении мно
гих ай'туальных проблем совре
менности. Трудящиеся МНР от 
всего сердца желают им счаст
ливого плавания и больших ус
пехов в их благородной миссии.

«Советский премьер-ми.чистр 
Хрущев обладает неиссякаемьш 
энтузиазмом в борьбе за разору
жение и установление мира», — 
заявляет индийская газета 
«Джугантар» в редакционной 
статье, посвященной решению 
Советского правительства пору
чить Председателю Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущеву 
возглавить советскую делегацию 
на сессию Генеральной Асезимб- 
леи ООН. Это решение, подчер
кивает в передовой статье газе
та «Хиндустан», вызвало заме
шательство среди лидеров за
падных стран.

Багдадская газета «Аль-би- 
ляд», комментируя предстоя
щую сессию Генеральной Ассам
блеи ООН, приветствует тот 
факт, что советскую делегацию 
возглавляет Председатель Сове
та Министров СССР Н. С. Хру
щев. «Инициатива Хрущева, — 
пищет газета, — поистине до
стойна похвалы. Она свидетель
ствует о большой политической 
гибкости, характерной для Со
ветского Союза в вопросах под
держания всеобщего мира и без
опасности».

В крупных заголовках газеты 
Объединенной Арабской Респуб
лики пищут: «Каир считает, что 
участие глав государств в рабо
те сессии имеет чрезвычайно 
большое значение для междуна
родных отношений. Во вре.мя ра
боты сессии Генеральной Ассам

блеи будет созвано совещание 
африканских стран на высшем 
уровне» («Аль-ахрам»); «Прези
дент Насер будет участвовать 
вместе с главами других держав 
в работе самой важной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. 
Америка будет свидетелем сове
щания в верхах лидеров афри
канских стран». («Аль-гумху- 
рия-геридат аш-шааб»).

В связи с поездкой Н. С. Хру
щева на сессию Генеральной Ас
самблеи ряд английских газет от
мечает растерянность в правя
щих кругах США. «Дейли 
скетч» пишет, что американская 
дипломатия «находится в состо
янии истерии», и требует, чтобы 
Макмиллан незамедлителычо на
правился на сессию Генераль
ной Ассамблеи ООН, дабы по
мочь Соединенным Штатам вы
путаться из затруднительного 
положения.

Нью-йоркский корреспондент 
газеты «Дейли мейл» Стэнли 
Берч объясняет замешательство 
щзавительств западных держав 
и их крайнее недовольство по
ездкой Н. С. Хрущева на сес

сию Генеральной Ассамблеи 
тем, что в нынешних условиях 
«Запад потерял свое большинст
во» в ООН. «Теперь, — пишет 

Берч, — большинство в ООН со
ставляет «страны, не принадле
жащие к блокам». Берч, харак
теризуя такое положение в ООН 
как «революционное», с пе
чалью вспоминает дни, когда 
Запад был полным хозяином в 
ООН, всегда имея под рукэй на- 
деж1ную машину голосования. 
Теперь же, пишет он. Запад 
«должен привыкнуть к непри
вычному — тому, что он от

ныне в меньшинстве».
Выражая надежду на поло

жительные результаты XV сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН, трудящиеся всех стран со
циалистического лагеря, как вс^ 
честные люди во всем мире, глу
боко убеждены, что дело мира 
восторжествует, человечество 
будет избавлено от угрозы но
вой войны.

(ТАСС).

КОЛОНИАЛЬНАЯ 
ПОЛИТИКА США 
ТЕРПИТ ПРОВАЛ

МЕХИКО, 13 сентября. (ТАСС). 
Газета «Диарио де Мехико» пуб
ликует статью известного мекси
канского журналиста и политиче
ского деятеля Рамиреса-и-Рамире- 
са, в которой он осуждает стремле
ние Соединенных Штатов изолиро
вать страны Латинской Америки от 
остального мира и тем самым обес
печить себе возможность и впредь 
эксплуатировать народы этих 
стран.

Правительство Соединенных 
Штатов, говорится в статье, пы
тается навязать в качестве закона 
тезис об изоляции Латинской Аме
рики от остального мира.

В этом по существу смысл воз
рождения доктрины Монро в зна
чительно ухудшенном виде.

Автор статьи пишет, что по су
ществу с помощью доктрины Мон
ро Соединенные Штаты пытаются 
сохранить свое неограниченное гос
подство над Латинской Америкой, 
хотя сами они поддерживают отно
шения со всем миром, ни у кого не 
спрашивая на это разрешения. 
«Они имеют во всем мире свои во
енные базы. Однако они считают 
установление латиноамерикански

ми страна.ми дипломатических или 
торговых отношений со странами, 
которые не пользуются симпатиями 
Вашингтона, — заявляет автор, — 
покушением на их самые священ
ные права».

Эта позиция североамериканцев 
«попирает самые элементарные 
нормы равноправных, основанных 
на уважении отношений между все
ми государствами и является по су
ществу оскорблением суверенитета 
стран Латинской Америки».

Государственный департамент, 
подчеркивается в статье, «уже мно
го лет назад присвоил себе права 
сверхминистерства иностранных 
дел всего американского континен
та».

В заключение Рамирес-и-Рами 
рес пишет: «Своим стремлением 
изолйровать страны Латинской 
Америки от остального мира Сое
диненные Штаты стремятся дер
жать их в одиночестве с тем, чтобы 
безнаказанно над ними господство
вать. Однако история и борьба на
родов Латинской Америки совер
шенно расходится с этими целями 
политики Соединенных Штатов».

I А. Я. Дахнова |

ВИДНЫЙ японский ФИЛОСОФ ВСТУПИЛ 
в Б0МП1ТТЙЮ

ТОКИО, 12 сентября. (ТАСС). 
Газета «Акахата» сообщает о всту
плении в ряды Компартии Японии 
видного общественного деятеля 
профессора философии Кендзюрю 
Янагида.

К. Янагида пишет о себе, что 
много лет он стоял на позициях 
идеализма, но под влиянием огром
ных изменений в жизни японского

общества и на международной аре
не шаг за шагом пришел к марк
систскому мировоззрению. К 90-ле
тию со дня рождения В. И. Ленина 
японский философ написал работу, 
посвященную этой дате.

В заявлении о вступлении в пар
тию Янагида подчеркивает, что 
Коммунистическая партия являет
ся передовым авангардом в борьбе 
за социальный прогресс общества.

Волнения в Мавритании
РАБАТ, 12 сентября. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Аль-алам», 
в Мавритании вспыхнули волнения 
против нынешнего правительства 
Ульд Дадда. В столице Маврита
нии Нуакшоте состоялись демонст
рации, в которых приняли участие 
десятки тысяч жителей города. Де
монстранты требовали воссоедине
ния Мавритании с Марокко и вы
ступали против попыток дальней

шего подчинения Мавритании 
французскому колониализму под 
прикрытием предоставления ей ви
димой независимости.

Французские войска жестоко 
расправляются с недовольными. В 
результате расстрела демонстран
тов убито 20 человек и большое 
число райено.

В Нуакшоте фактически введено 
осадное положение.

й И Ш Я ! ш о л о ж е ш ш е  м Л а о с е
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НЬЮ-ИОРК. 12 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент газеты «Нью-Йорк тайме» из 
Вьентьяна, премьер-министр Лаоса 
принц Суванна Фума объявил в 
стране чрезвычайное, положение в 
связи с мятежом, который возгла
вил принц Боун Оум.

Суванна Фума поручил команду
ющему вооруженными силами 
страны генералу Оанну Раттикону 
восстановить закон й порядок на 
всей территории Лаоса.

ЛОНДОН, 12 сентября.. (ТАСС). 
Дипломатический обозреватель га
зеты «Таймс». касйясь мятежа 
Боун Оума, пишет, что «этот принц 
пользуется поддержкой американ
цев. котррые рассматривают его 
как антикоммунистическую и про
американскую фигуру». Обозрева
тель подчеркивает, что советники 
Соединенных Штатов в Лаосе стре
мятся к созданию в Лаосе прави
тельства. поддерживающего воен 
ный союз с США.

11 сентября 1960 года после тя
желой болезни скончалась Анна 
Яковлевна Дахнова, член КПСС, 
кандидат медицинских наук, асси
стент кафедры общей хирургии. 
Родилась она в 1907 году.
• В 1939 году закончила лечебный 

факультет Томского медицинского 
института. По окончании ординату
ры в факультетской терапевтиче
ской клинике все годы Отечествен
ной войны работала в эвакох'ос- 
питалях, отдавая все свои силы и 
знания лечению бойцов Советской 
Армии.

С 1945 года она всецело посвя
щает себя делу развития в городе 
То.мске легочной хирургии. Анной 
Яковлевной выполнено евьине 20 
научных работ, ею изобретен спе
циальный апларат-распылитель 
ДН-2, позволяющий эффективно 
использовать ннтратрахеальный 
метод лечения. Анна Яковлевна 
приготовила докторскую диссерта
цию о патогенетических методах 
лечения легочных нагноений.

Пытливый ученый, замечатель
ный врач, она отдавала все свои 
силы на дело развития легочной 
хирургии.

Ушел от нас талантливый педа
гог-общественник. чуткий врач и 
замечательный товарищ.

Группа товарищей.

С п о р т
ПЕРВАЯ ПОБЕДА

в  г. Грозном начались соревно
вания на первенство РСФСР по 
волейболу среди команд первой 
группы, в которых участвуют пред
ставители от Томской области — 
волейболисты политехнического ин
ститута.

18 сильнейших команд Россий- 
I ской Федерации разбиты на три 

подгруппы. Томская команда со
ставляет подгруппу вместе с волей
болистами Свердловска, Челябин
ска, Куйбышева, Тулы, Воронежа.

в  предварительных играх в 
своей подгруппе томские политех
ники выиграли у команды г. Тулы 
со счетом 3:2.

ПОГОДА

Сомалийская Республика. Столица страны— город Могадишо.
(Фотохроника ТАСС).

В С о в е т е  Б е з о п а с н о с т и  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 13 сентября. 

(ТАСС). Вчера во второй половине 
дня Совет Безопасности должен 
был возобновить обсуждение вопро
са о положении в Республике Кон
го. Заседание Совета открылось в 
15 часов 50 минут по нью-йоркско
му времени (22 ч. 50 мин. по мо
сковскому времени), однако пред
ставитель США сразу же внес 
предложение закрыть заседание. В 
качестве основания для такого ре
шения он ссылался на «недоразу
мения» в Конго, создающие, по его 
слова.м, неясность в нынеЩней об
становке.

в  кругах ООН этот шаг Соеди
ненных Штатов связывают с осеч
кой в действиях опирающихся на 
генерального секретаря империали
стических сил, которые рассчиты
вали, что-к моменту возобновления 
работы Совета Безопасности поло
жение в Конго изменится в их 
пользу. Вчера американские агент
ства распространили сообщение об 
аресте премьер-министра Конго Лу- 
мумбы, стремясь создать впечатле
ние, что власть в стране находится 
в руках бывшего президента Каса- 
вубу. При этом они явно надея
лись, что из двух конголезских де
легаций. прибывающих вчера в 
ООН, «законной» будет признана 
делегация- ставленников Касавубу. 
Однако в последний .момент были 
получены сообщения, говорящие о 
том, что события в Конго развива
ются не в пользу империалистов. 
Агентства, распространявшие «под
робности об аресте» Лумумбы при
знали, что премьер-министр нахо
дится на свободе.

Несмотря на настойчивые призы
вы представителя СССР В. А. Зо
рина начать обсуждение вопроса по 
существу. Совет Безопасности, идя 
на поводу у а.мериканской делега
ции, проголосовал за то, чтобы за
крыть заседание Совета. Делега
ции СССР и Польши голосовали 
против американского предложе
ния.

Дата следующего заседания Со
вета Безопасности не установлена.

В связи с отсрочкой заседания 
Совета Безопасности по вопросу о 
положении в Конго постоянное 
представительство СССР при ООН 
сделало сегодня следующее заяв
ление для печати:

Заседание Совета Безопасности, 
назначенное на 3 часа дня, не со
стоялось. несмотря на явную необ
ходимость срочного обсуждения по
ложения, создавшегося в Конго. 
Совершенно очевидно, что в усло
виях, когда положение в Конго про
должает оставаться чрезвычайно 
напряженным, ставит под угрозу 
само существование республики и 
таит в себе опасность миру и без
опасности на африканском конти
ненте, Совет Безопасности должен 
был безотлагательно приступить к 
обсуждению представленных на его 
рассмотрение сообщений о ходе вы
полнения резолюций Совета Без
опасности по вопросу о Конго.

В срыве такого заседания повин
ны те, кто заинтересован в том, 
чтобы лишить Совет Безопасности 
возможности выполнять свой долг 
в отношении сохранения политиче
ской независимости и территори
альной целостности Республики 
Конго. Стремясь любыми средства
ми сохранить позорную колониаль
ную систему в Конго, колонизато
ры, при активном содействии 
США, плетут цепь заговоров с 
целью свержения законного прави
тельства Конго. При этом они все

более открыто используют аппарат 
ООН для того, чтобы поставить мо
лодое независимое африканское го
сударство в положение подопечной 
территории. Колонизаторам нужно 
время для осуществления этих пре
ступных планов, и поэтому они 
срывают незамедлительный созыв 
заседания Совета Безопасности.

Представитель СШ А взял на се
бя неблаговидную роль главного 
инициатора в срыве заседания Со
вета Безопасности, внеся офици
альное предложение о перерыве за
седания Совета Безопасности на 
неопределенный срок.

Советская делегация, исходя из 
необходимости безотлагательного 
рассмотрения столь важного для 
дела мира вопроса, каким является 
вопрос о положении в Конго, потре
бовала созыва вечернего заседания 
Совета Безопасности сегодня, 12 
сентября.

Однако в результате нажима 
СШ А и их партнеров по военно-по
литическим блокам, которые слу
жат интересам колонизаторов, за
седание Совета Безопасности оття
гивается на неопределенный срок. 
Это, разумеется, не может не вы
звать беспокойства у всех тех, кто 
искренне заинтересован в точном и 
неукоснительном выполнении ре
шений Совета Безопасности, на
правленных на сохранение незави
симости и целостности молодого 
африканского государства.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 14 сен
тября по области оЖ)йдается лере- 
менная облачность, местами сла
бый дождь, ветер южный, 3 — 7 
метров в секунду, температура 15 
— 20 градусов тепла.

1 5 — 16 сентября по области 
ожидается переменная облачность, 
.местами кратковременный , дождь, 
ветер 3— 7 метров в секунду,
температура ночью 3 — 8, днем — 
15 — 20 градусов тепла.

Рабочий ТЭМЗа—мастер спорта
в  г. Воронеже проходили лич

ные соревно.вания городошников на 
первенство ЦС «Труд», в которых 
участвовал томшшй спортсмен — 
рабочий Томского электромехани
ческого завода Алексей Кляшев.

В этих соревнованиях рабочий 
ТЭМЗа занял девятое место й во
шел в сборную команду ЦС 
«Труд». В соревнованиях на пер
венство ВЦСПС А . Кляшев выпол
нил норму мастера спорта СССР.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  Е  А .  Т  Т
Томский музыкально-драмати

ческий театр
В помещении Дома офицеров.
19, 20 сентября — открытие се

зона «Где-то на юге». (Оперетта в 
3-х действиях).

25 сентября — большой концерт 
артистов оперетты.

27 сентября — «Фиалка Мон-; 
мартра» (оперетта в 3-х действиях).

Начало спектаклей в 8 час. вече
ра.

Касса работает ежедневно с 11 
до 15 час. и с 17 до 20 час.

Г Л
^ЕПЕВНАЕЯЩЕ

Реваншистские вылазки в Западной 
Германии

БЕРЛИН, 12 сентября. (ТАСС). 
Последние дни ознаменовались в 
Западной Германии новой вспыш
кой пропаганды реваншизма и ми
литаризма. Как передает агентство 
АДН, только в земле Северный 
Рейн-Вестфалия в конце прошлой 
недели состоялось более 100 прово
кационных сборищ, на которых бы
ли выдвинуты наглые территори
альные требования к Советскому

Союзу, Польше и Чехословакии. 
На этих встречах речь шла об уста
новлении так называемого «нового 
порядка» в Восточной' Европе.

На реваншистском сборище в 
Ванне-Эйккеле министр земли Се
верный Рейн-Вестфалия Ррунд- 
ман призывал к «усилению влия
ния» реваншистских организаций 
на общественную и политическую 
жизнь .Западной Германии.

Кинотеатр имени Ш. Горького
14 сентября — новый художест

венный фильм «Белая кровь». Се
ансы: 10, 11-35, 1-10. 2-45, 4-20. 
6. 7-40, 9-20. 11.

Зал кинохроники
14 сентября — новые докумен

тальные фильмы: «Сокровищница 
морской славы», «Это нужно 
знать». Сеансы; 10, 11. 12, 5-45, 
6-45.

Художественный фильм «Ловви- 
са». Сеансы: 1, 2-35, 4-10, 7-45,
9- 20. 10-55.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр имени И. Черных
14 сентября. Большой зал — 

новый художественный фильм «Бе
лая кровь». Сеансы: 9-40, 11-15,
12-50, 2-25, 4, 5-35. 7-10, 8-45,
10- 20. Малый зал — новый худо
жественный фильм «Командир от
ряда». Сеансы: 10. 11-50, 1-40,
3-20, 5, 6-40, 8-20, 10.

Кинотеатр городского сада
14 сентября — новый широко

экранный художественный фильм 
«Человек с тысячью лиц». Сеансы; 
10-30, 12-30. 2-30. 4-30, 6-30,
8-30, 10-30.

Касса работает с 9-30 утра.
Клуб имени Сталина 

14 сентября —  «Белая кровь». 
Сеансы; 4, 5-50, 7-40, 9-30.

Среда, 14 сентября
12.30. Дневная передача. 19.30. 

«У карты мира». 19.40. Новая ки
нохроника. 20.00. Художественный 
фильм «Сила мундира». Де
тям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается. 21.20. 
«Последние известия». 21.30. 
«Искусство пантомимы». 21.50. 
Концерт по заявкам передовиков 
хлебоуборки.

Томской швейной фабрике № 5 
срочно требуются; швеи-моторист
ки, агент по снабжению, заведую
щий складом, охранники, уборщи
цы, рабочие в хозяйственную часть; 
в детский сад фабрики требуются 
няни, прачка; на строительство — 
инженер-строитель, плотники, шту
катуры, тракторист и другие рабо
чие.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени Ленина, 8, отдел кадров.

Детскому дому № 5 г. Томска 
требуются кочегары и шофер.

Обращаться; г. Томск, улица 
М. Горького, 35.Томский инженерно-строительный институт

открывает подготовительные курсы
для желающих поступить в 1961 г. в институт^

Прием )аявлений—с I сентября i960 г 
Начало занятий—с 1 октября.
Все справки по адресу: г. Томск. Соляная площадь учеб

ная часть

Томский государственный педа
гогический институт объявляет на
бор на дополнительные курсы для 
желающих поступить в 1961 году в 
институт.

Прием заявлений с 15 сентября 
1960 года.

Начало занятий — с 1 октября.
За справками обраща1ься: 

г. Томск, улица Киевская, 60, учеб
ная часть, телефон 48-84.

Межобластным стационаркы.м 
курсам «Росглавзерно» требуются 
преподаватели по электрооборудо
ванию и электротехнике (инженер 
или техник со стажем работы).

Начало работы • с 1 октября 
1960 года.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 76, к директору.

3— 1
Требуются инженеры и техники- 

строители.
Обращаться: г. Томск, те.тефон 

43-51, дополнительный 78. 2— 1

Томскому управлению «Росглчв- 
втормет» требуются; техник по ре
монту н монтажу оборудования, 
электромонтеры, плотники, авто
крановщики, штукатуры и подсоб
ные рабочие на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 18.

Коллектив кафедры общей 
хирургии Томского медццинско- 
го института с глубокой скорбью 
извещает о смерти одного из 
старейших сотрудников, кзндя- 
дата медицинских наук, асси
стента

Анны Яковлевны 
ДАХНОВОЙ,

последовавшей 11 сентября 
1960 года,_и выражает глубокое 
соболезнование семье покойной.

Строительно-монтажному ynjiaa- 
лению облпромсовета на постоян
ную работу требуются: прораб, ма
стер-строитель, счетовод-кассир,
шофер, столяр, штукатуры и под
собные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2— I

Клиникам Томского .медицинско
го института срочно требуют-ся: 
врачи-хирурги, машинистка, сани
тарки и кочегары.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленияа, 38, отдел кадров.2— 1

Столовой №  28 Томского треста 
столовых срочно требуются офици
антки и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 41-а, в бухгалтерию.

Столовой №  5 Томского треста 
столовых срочно требуются: буфет
чицы, пирожницы и кухонные ра
ботницы, газировщицы, водитель 
мотороллера. ,

Обращаться: г. Томск, улица 
Нахимова, 8.

Томской грузовой автотран
спортной конторе Мр 1 треб5Нотся: 
токари 5 — 6 разрядов, электро- 
мойтеры я шоферы,

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров, теле
фоны 52-27, 61-09.

Томскому на'учно-иеследователь- 
скому институту вакцин и сыворо
ток требуются: кочегары (с повы
шенным окладом), дворник, груз
чик, инженер-строитель, электро
монтер IV разряда.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32, отдел кадров.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа принимает заявления в 
группы подготовки бухгалтеров и 
счетоводов промышленного учета.
Принимаются лица с образованием 
7 — 10 классов.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 24-16.Гр-н Яблочкин Филипп Семенович, проживающий в г. Томске, переулок Инструментальный, 36. кв. 2. возбуждает дело о расторжении брака о гр-кой Яблочкиной Марией Ивановной, проживающей в г. Томске.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 3-го участка г. Томска,
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